
♦ КМК — ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ

I Правофланговые
соревнования

Все 15 комсомольско-мо
лодежных коллективов Кач
канарского горно-обогати
тельного комбината актив
но участвуют в социалисти
ческом соревновании за ус
пешное завершение десятой 
пятилетки. 'На днях комитет 
ВЛКСМ ГОКа подвел итоги, 
определены победители за 
май.

По положению о соревно
вании все КМК разбиты на

бригада № 1 первой обжи
говой машины фабрики ока
тышей, которой руководит 
В. А. Кильянов (комсорг 
А. Горин). На 102 процента 
выполнила она плановое за
дание. Для технологов это 
хороший показатель. К то
му же, молодые рабочие 
здесь подали два рационали
заторских предложения.

В двух группах КМК
вспомогательного

четыре группы. В 
среди молодежных 
горнотранспортного 
водства лучшим 
КМК бурильного 
№ 42 Западного 
которым руководит

первой 
бригад
произ- 

призная
станка 

карьера,
А. М.

ства лучшими
производ- 

названы
бригада планово-техническо
го осмотра станции «Юж
ная» В. И. Букреева (комс
орг В. Епифанов), выпол
нившая плановое задание на 
125 процентов, и коллектив

Блохин (комсорг В. Лопа
тин). Несмотря на сравни
тельно невысокий показатель 
выполнения месячного пла
на — 101 процента, коллек
тив вышел на первое место. 
Благодаря тому, что ребя
та в нем борются за эконо
мию — . внеелг? на коллек
тивный лицевой счет эконо
мии более 180 рублей, а
главное они активно уча-
ствуют в общественной жиз
ни: трудятся на комсомоль
ских субботниках, ведут 
шефство в школе, выходят 
в рейды народной дружины.
сдают нормы 
ГТО.

комплекса
Во второй группе сорев-

нуются 
смены, 
знака

технологические
Победителем при- 

технологическая

эл е кт рос л еса ре й участка
окомкования фабрики окаты
шей А. Хвощевского (коме-
орг В. Артемьев), в кото
рой было подано два рацио
нализаторских пред ложе-
ния. Оба эти комсомольско- 
молодежных коллектива под
держали почин ссверцев о
коллективной 
и моральной

материальной 
ответственно-

сти, отлично трудятся и ак
тивно участвуют в общест
венной жизни коллектива
комбината. Соревнование
КМК продолжается.

А. ПОПОВ, 
секретарь 

комитета ВЛКСМ 
горно- 

обогатительного 
комбината. 

Качканар.

Из отстающих
в передовики

Шесть комсомольско-мо
лодежных коллективов тру
дятся в листопрокатном це
хе Северского трубного за
вода имени Ф. А. Меркуло
ва. Все они работают отлич-

2 тонны металла и запи
сать на лицевой счет еще 
300 рублей.

Комсомольцы во главе с 
комсоргом бригады Нико-

но, успешно справляясь 
государственным планом.

С
лаем
валы

Кош каровым — запе- 
в общественных де-

Тон в цеховом соревно
вании задает ^бригада листо- 
прокатчиков стана № 3
Е. Коннова. Три месяца под
ряд держит она первенство. 
Встав на Ленинскую удар
ную вахту, молодые листо- 
прокатчики в апреле выпол-

лах. Бригадир Евгений Кон
нов и еще несколько пар
ней — в цеховой агитбрига
де «Прокатчик», которая в 
прошлом году стала лауреа-
том ооластного конкурса
с успехом 
годня.

Члены
выступает

и 
се-

нили месячное задание на
передового

104 процента, сэкономили
400 
сали 
вой

тонн металла и запи- 
на коллективный лице- 

счет 330 рублей.
Цифры, вроде, и неболь

шие. Но ведь четыре меся
ца назад бригада была в чис
ле отстающих, за ней чис
лился перерасход более чем 
на .450 рублей. Возглавил 
се новый бригадир, и КМК 
нашел силы, в короткий срок 
вышел в передовые.

, Заканчивается первое по
лугодие. завершающего года

производстве комсомольско- 
молодежного коллектива иг
рают в сборных командах 
цеха по разным видам спор
та, активно ведут работу 
с подшефными четвероклас
сниками из школы № 14. 
Они организовали и прове
ли в классе малую зимнюю 
и уже развернули соревно
вания летней елнмшкгяы. А 
недавно заводские шефы 
пригласили детей на экскур-
сию по родному 
Добровольный гид

городу. 
началь-

пятилетки, и 
счету бригады 
1000 рублей
Пепвыми в 
организации 
прокатчики 
инициативу

сегодня на 
' уже более 
i экономии, 
комсомольской 
завода листо-

поддержали 
«Ударным тру-

ник смены В. Г. Исмагилов 
рассказал ребятам о ново
стройках ПолевСкого...

Бригадир доволен товари
щами по труду.

— Ребята б моей бригаде

дом встретим праздник ме
таллургов и День города

что 
ний.

надо! говорит . Евге-
Работать умеют. На

каждого в любом деле мож-
Полевского».* 

' менательным
К- обеим зна-

но положиться.
датам

взяли повышенные
они 

обяза-
тельства. К Дню металлур
га. например, решили до
полнительно выдать 15 
тонн проката, сэкономить

С. ЗАВЬЯЛОВ, 
зам. секретаря 

комитета' ВЛКСМ 
Северского 

трубного завода.
Полевской.

Для новостроек
страны

Во все концы страны нап
равляет свою продукцию 
коллектив Березовского за
вода строительных конст
рукций. Недавно закончи-

* риса лучший в Березов-

лась поставка
ударную

стройку БН-600.
конструкций 

областную 
на ново-

стройки Новосибирска идут 
сегодня бетонокерамзитовые
панели постоянно выполня-
ются заказы строек Сибири.

Над многими важнейши
ми заказами трудятся ком-

сном, завоевал первенство в 
Ленинской ударной вахте и 
сегодня трудится, стабильно 
перевыполняя плановые за
дания. Молодежная бригада 
Тиунова является победите
лем общезаводского соцсо
ревнования бригад.

В настоящее время пере
довые Комсомольске - моло
дежные коллективы успеш-
но участвуют в выполнении

сомольско молодежные
бригады формовщиков Ана
толия Бориса из формовоч
ного цеха и Сергея Василь
евича Тиунова из цеха по 
изготовлению железобетон
ных конструкций. КМК Бо-

важных заказов для комсо
мольских строек Тюмени.

В. СТАСИВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ завода 
строительных 
конструкций. 

Березовский.

УЧЕБА
РУКОВОДЯЩИХ от полюса
РАБОТНИКОВ

Вчера в Домс политпросве
щения началось, третье зак

лючительное занятие в общест
венном институте управления 
производством при обкоме 
КПСС. Институт действует 
уже третий год. На его заня
тия съезжаются директора и 
главные инженеры предприя
тий области, секретари парт-

ОБСУЖДАЮТСЯ
ВАЖНЫЕ ПРОБЛЕМЫ

комов, 
щие 1

, секретари и заведую- 
промышленно-транспорт-

ными отделами горкомов и 
райкомов КПСС.

На вчерашних занятиях соб
равшиеся прослушали лекции 
доцента кафедры управления 
производством УПИ, кандида
та экономических наук Ф. И. 
Семяшкина, профессора, док
тора юридических паук Б. К. 
Бегичева и других. Сегодня и 
завтра занятия будут продол
жены. Руководители предприя
тий и секретари партийных 
организаций будут защищать 
рефераты, участвовать в науч
но-практических конференциях.

ЖЕНЕВА. Экономические 
и социальные проблемы, вол
нующие трудящихся всего 
мира, обсуждаются на про
ходящей в Женевском двор
це наций 66-й генеральной 
конференции Международ
ной организации труда.

Помимо вопросов, входя
щих в повестку дня. многие 
участники конференции под
нимают па пленарных засе
даниях проблему социаль-
ных и экономических 
тов разоружения.

Ключевой задачей 
времени является

аспек-

нашего 
задача

сохранения мира, разрядки, 
разоружения, подчеркнул в 
своем выступлении предста-

ПРОЛЕТАРИИ всех СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОСНОВАНА
18 НЮНЯ
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И ПОНЕДЕЛЬНИКА

Цена 2 коп.

ф ФОТОРЕПОРТАЖ
Ровенская атомная, Смолен

ская и Усть-Илимская, Саяно- 
Шушенская и Нижнекамская 
гидроэлектростанции — вот 
далеко не полный перечень но
востроек энергетики, куда на 
правляет свою продукцию 
Свердловский завод трансфор
маторов тока. Во всех уголках 
нашей огромной страны нахо
дят спрос изделия предприятия 
(их здесь выпускается около 26 
наименований). Хорошо извест
на марка завода и за рубежом. 
Около сорока стран закупают 
трансформаторы, изготовлен
ные в Свердловске.

Предприятие стоит на поро
ге сорокалетия. А еще можно 
сказать — оно переживает свое 
второе рождение. В минувшем 
году вступил в строй новый, 
сделанный по последнему слову 
архитектуры корпус. Во много 
раз увеличились производствен
ные площади. Здесь в светлых, 
просторных цехах установлено 
более совершенное, более про
изводительное оборудование. 
Идет монтаж новой автоматиче
ской линии.

НА СНИМКАХ: испытателм 
ОТК Ирина ПОЛЕВАЯ и Марина 
АЛЕКСЕЕВА; ударник коммуни
стического труда, бригадир 
сборщиков экспортного участ
ка Михаил ТРОШИН; новый кор
пус завода; на пульте управле
ния печей полимеризации.

А. ЛАПТЕВ, 
Фото автора.

/ж.

сегодня 
е номере:

2 стр
ф «ЛЮДИ И ВЕЩИ»: 

ПРОДОЛЖЕНИЕ РАЗ
ГОВОРА

3 стр.
ф ПАНОРАМА СО-

БЫТИЙ
РОДНОЙ ЖИЗНИ

* 
*
i

МЕЖДУНА 4

4 стр.
ф НОВОСТИ СПОР 

ТА

ИЯв^Й«^

ф «НА СМЕНУ!» 

НА ПОДШЕФНЫХ 

ОБЪЕКТАХ СТРОИ

ТЕЛЬСТВА И РЕКОН
СТРУКЦИИ

Мы с ним встречаемся поч
ти каждый день. И если мне 
случается не попасть на строи- 
тсльпс ю’ площадку, то на дру
гой день я обязательно захо
жу в его вагончик, чтобы с не
го начать рабочий день на 
стройке (потому как с кого, 
как не с него), и. обязательно 
слышу привычный вопрос: 
«Что-то давненько тебя не 
было видно? А здесь накопи
лась куча интересного мате
риала».

На площадке строительства 
завода занято более двадца
ти строительных участков, 
считан, столько же здесь и 
старших прорабов. Но поче
му-то с первого дня знаком
ства со стройкой моя коррес
пондентская тропка дня на
чинается именно с его вагон
чика. Он ее помог проторить.

К другому зайдешь, пого
воришь — все расскажет. Но 
только в пределах тех инвен
тарных ограждений, за кото
рыми кончается его хозяйство. 
А у него какая-то другая об

становка. Нс примите, чита
тель. за шутку или преувели
чение, но порой, когда самого 
Владимира Демидова нет на 
месте, зато на месте уборщи
ца Роза, я уверенно достаю 
блокнот и делаю записи с ее 
слов. Вчера ругался с «вос- 
токовцами», под конец смены 
чуть не на кулачки вышел с 
монтажниками из «Уралсталь-

конструкции», о чем-то негодо
вал с кровельщиками из свое
го же первого управления. ;; 
потом, извиняясь,. пропуская 
нехорошие слова, костерил 
управление механизации.

В блокноте ставятся помет
ки на горячих точках строй
ки, потом приходит сам на
чальник участка В.. Демидов, 
очень больно жмет руку и 
скороговоркой спрашивает: 
«Ты где это пропал? Но. зна
ешь, у меня времени минут 
пяты Ло я знаю, что с тобой 
не управишься. Лаю еще 
пять».

За два года я к нему на
столько присмотрелся. что 
знаю даже, когда ему зво
нить. В десять часов искать 
бесполезно. И тогда прихо
дится наводить справки у тех
нички Розы.

А я мне это даже очень по
нравилось: возможность узна
вать о делах без него. Если 
это самое низовое звено в 
курсе дел стройки, то, навер
ное, начальник умеет заразить 
своей увлеченностью всех.

Был шутливый разговор. 
Вроде обычных, проходных 
шуток. Да этому Демидову— 
вода? Пусть пьет, когда завод 
построит. Па что Роза, мало 
склонная к юмору, ответила: 
«Он завод построит. Он здесь 
с первого колышка».

ф ТРУДОВОЙ 
ТУРНИР-80

ВОТ ТАК
ПРАКТИКАНТЫ
витель трудящихся СССР, 
заместитель председателя 
ВЦСПС В. И. Прохоров. Ра
зоружение — не только по
литическая, но и важнейшая 
социально - экономическая 
проблема.

ЗАКРЫЛСЯ
УНИВЕРСИТЕТ

САН-ХОСЕ. Закрылся нацио
нальный университет Коста- 
Рики. Объявляя об этом, рек
тор Альфио Пива заявил, что 
администрация была вынужде
на пойти на эту крайнюю ме
ру ввиду финансового кризи
са, с которым столкнулся уни-г 
верситет.

Закрытие национального уни
верситета объясняется тем, что 
правительство страны не вы
деляет достаточно средств на 
нужды образования. По мне
нию местной печати, участь 
национального университета 
может постигнуть и другие 
высшие учебные заведения 
Коста-Рики.

ПРОРАБ
И тогда начинаешь верить 

искренности и осведомленно
сти Розы. Она не последний 
винтик в большом хозяйстве 
Демидова вопреки должност
ной инструкции. Просто на 
его участке нет людей незна
чительных. И даже уборщица 
Роза приучила себя хоть в ка- 
кой-то мере чувствовать себя 
ответственной за стройку.

Но ведь, впрочем, разговор- 
то о нем самом.

А он мало чем выделяется 
среди прорабов. У него даже 
строек всего три. Про иных 
говорят: и то построил, и это. 
И пальцев нс хватает. У него 
же за десять лет всего три. 
Завод трубчатых . строитель
ных ' конструкций. Перво
уральская птицефабрика, а за
вод комплектных — последний. 
Третий.

Ему повезло в главном. Он 
их строил с первого колышка 
до акта государственной ко
миссии.

В одно время судьба под
кинула Владимиру Демидову 
возможность стать кабинет
ным работником, когда при
шел в трест «Уралтяжтруб- 
строй» с должности главного 
инженера Красноуфимского 
дорожного участка. Постави
ли его начальником проектной 
группы. Живая работа, инте
ресная, но не по характеру 
оказалась. Перешел в линей
ные мастера на участок в 
третье управление.

- - Я вовсе нс думаю, что 
управленческие работники

чем-то хуже, говорит
В. Демидов. — Но не могу 
сидеть на месте. Мы прора
бы — такие.

С ним трудно не согласить
ся. За всю свою практику я 
видел мало прорабов, кото
рые бы рвались в кабинетную 
тишь. Разве что перед пен
сией' по состоянию здоровья.

У прораба Демидова здо
ровья, слава богу, хватает. 
Коренастый, широкоплечий, с 
кудрявой головой и хороши
ми голубыми глазами. От 
внешности и характер его 
представляется уравновешен
ным, выдержанным. Он жф 
напротив, — порывистый и за 
себя в споре постоять умеет. 
А Уж сколько прорабам спо
рить приходится — одним им 
ведомо.

Однажды в вагончик В. Де
мидова поставили телефонный 
аппарат с .медленным возвра
том диска. Так он за неделю 
чуть не заболел от этой мед
лительности. Заменили аппа
рат.

Конечно, его больше бы уст
раивало. если бы так бы
стро и просто решалось то 
огромное число ежедневных 
вопросов и проблем, которыми 
живет строительная площад
ка. Известная ситуация: ра
створ есть, железобетона нет. 
Железобетон привезли — кран 
сломался. А отчет за все дер
жать начальнику участка.

Подначальный ему третий 
участок мноро раз занимал 
первые места но первому стро

ительному управлению. При
глядываясь к нему, я пытался 
найти в нем тс особые -качест
ва, которые позволяют успеш
но в целом руководить слож
ным хозяйством стройки.

Честно признаться, я их не 
разглядел. Каких-то особых-— 
не увидел. Прост, общителен. 
Технически грамотен. Аккура
тен, дисциплинирован. Но од
на черточка всс-таки выделя
ла его средн других прорабов. 
Он знает о делых не только 
на своем участке, но и на всей 
строй.ке. -Она для него вся 
свое.

Конечно, и на его участке 
не все, бывает, идет гладко; 
Хотелось бы более высоких 
темпов. Но порой не разбе
жишься. Там фундаменты по
зарез нужны, а механизаторы 
землю нс копают. Нет парапе-, 
тов на крыше — и корпус во
дой заливает, мешая рабо
тать.

Но есть светлые дни у про
рабов. Когда государственная 
комиссия придирчиво осмот
рит сделанную работу и в ак
тах ставятся подписи: объект 
принят. Тогда в торжествен
ных речах по поводу сдачи 
раздаются похвальные слова и 
в адрес прорабов. Придет та
кой радостный день и к Вла
димиру Демидову, когда в 
строй действующих вступит 
первая очередь завода комп
лектных металлических конст
рукций. где он со своим кол
лективом работает с первого 
дня новостройки.

В. ШИШКОВ, 
руководитель корреспон

дентского пункта газеты 
«На смену!» на строи

тельстве ПЗКМК.

Молодых рабочих литейно
механического и глиноземного 
цехов ГПТУ N? 15, цехов тепло
водоснабжения и кальцинации 
собрал трудовой турнир моло
дых сварщиков, который про
водился недавно на Уральском 
алюминиевом заводе.. Ребята 
получили задание — сварить 
швы элементов гидроциклонов. 
Жюри установило контрольное 
время — 30 минут.

Прошло лишь 11 минут, и о 
выполнении задания доложил

Владимир Киреев из литейно- 
механического цеха, он же по
лучил и высшую оценку за 
качество. Через две минуты 
справился с заданием учащий
ся ГПТУ Ns 15 Александр Жи
лин, проходящий практику в 
литейно-механическом цехе. У 
него третий результат за каче
ство. Неплохо начинает трудо
вую биографию Александр! 
Третье время — 17 минут и 
вторую сумму баллов за выпол
ненную работу показала еще

одна представительница метал
листов Тамара Корчинская. Че
рез три минуты после нее 
финишировал практикант гли- 
ноземщиков из ГПТУ Ns 15 Ви
талий Медведев. Четвертое 
время — тоже неплохо...

Теоретический экзамен не 
внес изменений в положение 
лидеров. Члены жюри, в кото
рое входил один из лучших 
сварщиков завода В. Пермяков, 
подвели итоги.

Победил Владимир Киреев.
Он награжден знаком ЦК

ВЛКСМ «Мастер-умелец», По
четной грамотой заводского 
комитета комсомола и денеж
ной премией. Вторыми при

зерами стали Александр Жи
лин и Тамара Корчинская, а 
третьими — Виталий Медве
дев, Александр Якуненнов из 
цеха тепловодоснабжения и 
Алексей Петров из цеха каль
цинации. Все они награждены 
Почетными грамотами и денеж
ными премиями.

В. КАЛАШНИКОВ.
Каменск-Уральский.

ЛИЦЕМЕРНАЯ
РЕКОМЕНДАЦИЯ

ВАШИНГТОН. Премьер- 
министр Израиля Бегин за
явил в интервью американ
ской телевизионной компа
нии Эй-Би-Си, что его пра
вительство «оставит без вни
мания плохой совет» госу- 

.дарственного секретаря
США Э. Маски — прекра
тить строительство еврей
ских поселений на оккупиро
ванном Западном берегу ре
ки Иордан.

Комментируя речь амери
канского госсекретаря в Ва
шингтонском клубе печати. 
Бегин подчеркнул твердую 
решимость .Тель-Авива по
строить в дополнение к уже 
существующим еше десять 
поселений на западном бере
гу. Здесь отмечают, что из
раильский премьер с лег
костью отверг «неудачный 
совет» своих американских 
союзников, так как он хоро
шо понимает лицемерие по

добных «рекомендаций» и 
уверен в неизменности под- 
держки Вашингтоном из
раильской политики агрессии 
и экспансии на Ближнем Во
стоке.

ПОПУСТИТЕЛЬСТВО
НЕОФАШИСТАМ

ЛОНДОН. Выступая по слу
чаю национального праздни
ка — Дня Португалии, прези
дент А. Рамалью Эанеш «пре
достерег страну против воз
вращения к диктатуре». Об 
этом сообщает корреспондент 
агентства’ Рейтер из Лиссабо
на.

Президент подчеркнул, что 
Португалия «переживает сей
час период кризиса».

Когда президент произно
сил эту свою речь, в центре 
столицы несколько сот моло
дых неофашистов в кожаных 
куртках и черных перчатках, а 
также бывших активных Деяте
лей свергнутого диктаторского 
режима прошли по улицам, 
скандируя: «Никто о нас не

слышит, но будущее за на
ми!». В районе демонстрации 
были сосредоточены полицей
ские отряды, которые, одна
ко, бездействовали.

вести непосредственно в кори
доры власти на самом высшем 
уровне.

ЭВМ В НАРОДНОМ
ВЫГОРАЖИВАЮТ ХОЗЯЙСТВЕ

УБИЙЦ
БЕЙРУТ. Десять дней про

шло со дня злодейского поку
шения на жизнь мэров трех 
городов Западного берега ре
ки Иордан, но преступники все 
еще не обнаружены. Израиль
ские газетчики, интересующие
ся' ходом расследования, полу
чают от представителей служ
бы внутренней безопасности 
«III абак», которой оно поруче
но, стереотипный ответ: «до
знание продолжается».

БУДАПЕШТ. Более 20 
вычислительных центров соз
дано в Венгрии за последнее 
десятилетие. К концу ны
нешнего года число специа
листов по обслуживанию 
ЭВМ достигнет в стране 25 
тыс. человек.

Вычислительная техника в 
последние годы все более 
широко применяется в на
родном хозяйстве ВНР. В 
настоящее время на венгер
ских предприятиях действует 
свыше 600 компьютеров.

(ТАСС, 12 июня).
По мнению палестинских 

жителей оккупированных тер
риторий. «Шабак» заинтересо
вана нс в выявлении, истинных 
преступников, а в том. чтобы 
выгородить убийц, ибо тяну 
щиеся от них нити могут при

ф ОПЕРАЦИЯ «ЛЕТО»

РЯДОМ
ШЕФЫ
— Мальчики, быстрее! Быст

рее!
До финиша, кажется, рукой 

подать, а поди попробуй до
беги с завязанными ногами! 
Сколько смеха, шуток было на 
этой «комической» эстафете, 
прошедшей в пионерском ла
гере «Горные ключи»! И, ко
нечно же, здесь ловчее, бы
стрее, сильнее'всех был отряд 
«спортсменов».

Нет времени для скуки и у 
отряда «натуралистов». Ведь 
здесь, в пионерском лагере 
«Горные ключи», есть свои 
зоопарк. Живут в этом зоо
парке различные птицы... И 
заяц по кличке Косой — от
личный барабанщик, храбрец! 
Это он барабанил на торжест
венной линейке, посвященной 
открытию первой смены.

Скоро в пионерском лагере 
состоится открытие аллеи по
четных визовцев, встречи с 
ветеранами Великой Отече
ственной войны. Первая смена 
ведет работу по военно-пат
риотическому воспитанию 
школьников, и потому боль- 4 
шинство мероприятий посвя
щено 35-летию Победы.

Повезло ребятам и с во
жатыми. Много лет подряд 
работает летом отрядным во
жатым сталевар Верх-Исст- 
ского металлургического за
вода Алексей Моисеев. А фа
милию Финогеновых знают не 
только на заводе, знают и де
ти, отдыхающие в «Горных 
ключах». Вся трудовая се
мья — сын Героя Социали
стического Труда М. К. Фино
генова сталевар С. Финогенов, 
его дочь лаборантка Н. Бары
шева, его зять вальцовщик 
А. Барышев — работает от
рядными вожатыми.

В пионерском лагере Верх- 
Исетского металлургического 
завода в первую смену от
дохнет более 400 ребят,

«А МЫ
В ГОРОДЕ!»

Мамы и папы ребятишек, 
которые остаются летом в 
городе, не ломали голову над 
тем, где устроить детей. Им 
предложили путевки в город
ской пионерский лагерь, рас
положенный в школе № 116 
Свердловска.

У школы № 116 богатый 
опыт организации летнего от
дыха детей. Этот городской 
пионерский лагерь по праву 
пользуется большим успехом 
и у родителей, и у школьни
ков, и у педагогов. Нынче так 
же интересен план воспита
тельной работы, как и в про
шлые годы.

Недавно, например, отряд 
«Дружный» побывал в походе 
на Соколином острове. Про
веден в дружине конкурс на 
лучшее исполнение песни. 
Ребята принимают активное 
участие в районных малых 
Олимпийских играх.

А сколь со еще будет орга
низовано для ллалышей вече
ров сказок, походов в кино, 
театры, в лес, конкурсов, вик- 
горин!

Не придется ребятам, остав-
шимся в городе, скучать.
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КОМАНДИРОВКА ПО ТРЕВОЖНОМУ ПИСЬМУ

КОГДА младший сын Анд
рей нарушил семейную 

традицию, это не обеспоко
ило Алексея Матвеевича. Не 
’-лавное, кто какую специаль
ность из сыновей выбрал, 
"лавное — все на родном 
ему заводе работают. Хотя 
Алексей Матвеевич считает, 
что работы лучше, чем у
электрика, 
электриком

- нет. Стал он 
давно, 24 года

назад. Тогда и электрическая 
лампочка в Тавде была ди
ковинкой. Может, поэтому и 
проникся Алексей Матвеевич 
гордостью за свою профес
сию. И эта гордость переда
лась сыновьям — Владимиру 
и Николаю. Вот только млад
ший, Андрей, стал механиком. 
Так на механическом заводе в 
Тавде возникла трудовая ди
настия Пархомовичей. В 1958 
году на завод пришла и 
мать — Валентина Василь
евна.

тать у своих подопечных 
вдумчивость, внимательность, 
без которых невозможно до
биться хороших результатов 
в работе. Своим опытом рабо
ты с молодежью он по
делился на конференции по 
наставничеству, состоявшейся 
йа заводе. В выступлении под
черкнул, как важен повсед
невный контроль за молоды
ми ^рабочими, и заметил, что 
надо не только обучать их 
производственным навыкам,
но и прививать правила 
ведения, нравственные i
ципы. 
вами,

Учить не только

I по- 
прин- 

сло-
а собственным положи-

тельным примером.
— Вот смотришь иногда, 

юноша жить только начинает, 
а уже к выпивке пристрастил-
ся,
куда

и работать ему лень. От
нем такое? А потом

выясняется, что
отец пьяница

у него 
и работать

не любит. Какой же он при-

ДОРОГОЙ
ОТЦА

I — Знания, усидчивость

ТРУДОВАЯ ДИНАСТИЯ

и
терпение — вот что главное 
в нашей работе, — рассказы
вает Алексей Матвеевич. —
Где-то глубине обмотки

мер подает своему сыну? 
Ведь сыновья учатся у сво
их родителей», — так "счита
ет Алексей Матвеевич.

ФОРМУЛА
'Залили R КПЙПТЙПУ МКТШГЪ T4ui„U0 rriTV...Звонок в квартиру.

Ждать долго не пришлось. 
И Лидия Ивановна, и Света 
были дома. Света собира
лась на экзамен, а у Лидии

ным». Нынче ГПТУ №
перейдет на обучение 
средним образованием.

Ивановны 
рая смена.

сегодня вто-

— Волнуешься перед 
экзаменом?

боюсь.
Нет. Я математики не

Света смотрела
на меня спокойно, уверенно.

— Она всегда 
неплохо, — с
улыбкой говорит

...И снова 
молчание Как 
рей. Потому что

училась 
довольной

мама.
воцарилось 
перед бу- 
мама еще

не знала о Светином письме 
в редакцию, а Света ждала,
что скажу я. Ждала, на
чьей стороне буду.

На конверте было напи
сано «срочно!» (с восклица
тельным знаком). Еще в 
редакции я читала это пись
мо и невольно сопоставляла 
его с содержанием сотен от
кликов, пришедших на дис-
куссию «Откровенно о

ПРИЗВАНИЯ
5 

со
И

мама согласна с моим выбо
ром. Но сейчас против —■ 
учителя нашей школы. Они 
говорят, что мне идти в 
училище — «это позор, там
учатся одни двоечники».
Неужели . уровень знаний, 
которые я получу в учили
ще, ниже, чем в школе? По
чему хорошим ученикам в
ПТУ нет дороги?
сказали моей маме:
ваша дочь
ся та кой

Учителя 
«С кем

будет общать- 
она и будет».

перегорит проводок — и мо
тай тысячи метров провода... 

Но пришла на выручку смет
ливость Пархомовича. Нема
ло он поразмышлял над тем, 
как ускорить процесс раз
мотки. И придумал: сделал 
приспособление, с помощью 
которого можно быстро раз
матывать провод. Это рацио
нализаторское предложение 
оказалось весьма действен
ным: во-первых, благодаря 
ему облегчился труд электро-

Подобные 
вает и его 
Васильевна: 

— Помню, 
молодости

мысли высказы- 
жена Валентина

придем мы в 
к родственникам

мужа. И хоть праздники, хоть 
будни, никогда не увидишь в
их семье пьяного, 
выпивок и в помине 
Просто собирались

Никаких 
не было, 

вместе,

обмотчиков,
значительно экономится 
чее время.

Конечно, для такого 
ного мастера своего 
как Алексей Матвеевич

во-вторых,
рабо-

опыт- 
дела, 
Пар-

хомович, мало 
знать и уметь, 
по-настоящему 
в своем деле,

только самому 
Когда человек 

заинтересован 
у него возни-

кает внутренняя потребность 
поделиться своими знаниями 
с молодыми рабочими, пе
редать им свой богатый 
производственный опыт, при
вить любовь к специальности. 
За долгие годы работы на 
механическом заводе Алексей 
Матвеевич немало молодых 
обучил своей профессии. С 
его помощью освоила спе
циальность электрообмотчика 
Галина Лачимова. Запомнил 
его советы и наставления 
молодой рабочий Руф.

— Молодыг любят, чтобы 
в работе были постоянные 
перемены и новизна, но

пели песни, веселились, И в 
нашей семье такого не заве
дено. А главное, я с самого 
детства приучала своих сы
новей к труду. Они со школь
ных лет помогали мне по 
хозяйству: и картошку садить, 
и дрова колоть, и убирать в 
доме. Некогда им было бало
ваться. ,

И Владимир, и Николай вы
брали специальность, как у 
отца — электрики. Сумели ро
дители привить им интерес к 
этому делу, ведь и у матери 
тоже работа, связанная с 
электричеством. Она электро
монтер-телефонистка на АТС 
механического завода. Сле
дит за работой оборудования 
АТС, соединяет заводские но
мера с междугородной стан
цией.

Старший сын Владимир сей
час — электромонтер в ко
тельной механического заво
да. И средний сын тоже ра-
ботает электромонтером,

ведь на практике так 
вает. В любом цехе, 
бом месте рабочие 
ции повторяются, и со 
нем любая профессия

не бы- 
на лю- 
опера- 
време- 
может

только по кранам. А младший 
— Андрей после восьмого 
класса закончил техникум ме
ханической обработки древе
сины по специальности «меха-

показаться однообразной,

ник», 
ВОД, 
его < 
сарь 
цеха.

На

и тоже 
ставший

пришед^на за-
родным

семьи. Сейчас он
для 

сле-
ремонтно-механического

если, конечно, человек не бу
дет проявлять творческую 
смекалку, выдумку, — утверж
дает Алексей Матвеевич.

Вот он и стремится вырабо-

механическом заводе
есть и другие представители 

семьи Пархомови- 
все они —? добросо-

трудовой 
чей. И 
вестные труженики.

А. СУРОВЦЕВА.

ПТУ». К сожалению, выска
зывания о системе проф
техобразования, которые 
приводила в письме ученица 
восьмого класса- школы 
№ 117 Свердловска Света
Пименова, не 
исключения, 
суть письма. 

«Здравствуй,

составляли
Вот кратко

редакция! Я
учусь на «четыре» и 
«пять». После окончания 
восьмого класса хочу посту
пать в ГПТУ № 5 Сверд
ловска. Сначала мама была 
против того, чтобы я учи
лась в« училище, потому что 
оно было не «трехгодич-

Я обиделась»...
— И твердо решила по

ступать именно в это проф
техучилище?

— Да, именно в это! — 
мелькнули и погасли в гла
зах девушки насторожен
ные огоньки: ^Что же, мол, 
принимайте вызов».

Лидия Ивановна вздохну
ла. Этот разговор велся в 
доме Пименовых давно. И 
все уже порядком устали 
от бесконечных споров: что 
же делать Светлане по 
окончании восьмого класса? 
А день выборов неумолимо 
приближался. И. вот тогда 
Света решилась обратиться 
за помощью в редакцию.

Впрочем, Лидия Иванов
на была не против Свети
ного решения идти учиться 
в училище.

— Из училища-то она 
выйдет более подготовлен
ной к самостоятельной жиз
ни. Да и дело по душе, 
вроде бы, выбрала. Но... 
учителя против. Мать рас
терянно улыбнулась. — А 
может быть, они и правы?

У Светы отличные отно
шения в школе. И товарищи 
по классу ее уважают, и 
педагоги довольны ее успе
хами в учебе, и сама она с 
большой любовью отзывает
ся о классном руководите
ле Софье Иосифовне Бе
ленькой. Только почему же 
ее то. Свету, не понимают? 
А может, действительно, они 
правы?

...Хлопнула дверь. При
шел Николай Андреевич, 
отец Светланы. Постоял, по
слушал нашу беседу и толь
ко рукой махнул:

— Ладно уж, пусть сама 
решает.

...А Света сидела на ди
ване, вся натянутая, как 
струнка.

С Софьей Иосифовной 
Беленькой мы встретились в 

' учительской. Долго говори-

фовна: там прекрасные пе
дагоги работают. Мы хоро
шо знакомы с коллективами 
ГПТУ № 1, и ГПТУ № 23. 
Условия там отличные. 
Сколько наших выпускников 
получили в училищах пу
тевку в жизнь! Стали клас
сными специалистами. Но...

Почему же это «но» воз
никает именно тогда, когда 
речь заходит о лучших уче
никах школы?

Казалось, давно уже ми
нули времена споров «за» и

бы учиться в училище?», — 
девушка смутилась. «Нет, 
наверно...»

О какой же тогда работе 
может идти речь, если сам 
ее руководитель убежден в 
обратном?

Трудно ломаются пред
ставления, укоренившиеся 
годами. Но сломать их не
обходимо. Профессиональ-

НЛСМЕНУ1

но-технические училища

«против» ПТУ. 
профессионально - 
ского образования
вала 
среди

прочный

Система 
техниче- 

завое- 
авторитет

выпускников школ.

ли 
об 
17 
ся 
ли

о ребятах из ее класса, 
их планах на будущее.
человек остаются 
в девятом, пятеро 
идти в ГПТУ.
— Как ни странно,

лучшие
ленно

ученицы,

учить- 
реши-

родителей. Но встречаются 
еще порой люди. которые 
меряют свое отношение к 
профтехучилищам по уста
ревшим меркам. Для кото
рых школа трудовых резер
вов — это вещь «так себе».

Тем более недопустимо, 
что подобные мнения быту- 
щт еще в некоторых педаго
гических коллективах школ, 
что так думают люди, Кото-

все— рые, если не.по велению
УДИВ-

сказала Софья По
сифовна.

В числе этих «странных» 
учениц — Света Пименова, 
гордость класса.

— Я не понимаю, зачем 
ей нужно идти в ГПТУ? 
Шить она может научиться 
и в учебно-производствен
ном комбинате...

— Вы не доверяете сво
им коллегам из училища?

— Что вы! — Моменталь
но возразила Софья Иоси-

сердца, то по долгу службы 
обязанные помочь ребятам 
сделать правильный выбор. 
Мне вспоминается одно из 
заседаний областного штаба
по комплектованию 
Секретарь одного
КОМОВ
денно
ла

комсомола 
и ярко

о работе по

ПТУ.
из гор- 

убеж- 
говори- 
профес-

сиональной ориентации, ко
торая проводилась в горо
де. Но когда один из членов 
штаба задал вопрос: «Сво
ему ребенку посоветовали

вступили в качественно но
вый этап развития. Пре
стижность ПТУ из года в 
год растет. Свидетельство 
тому — все большее коли
чество желающих учиться в 
средних и технических учи
лищах. И если сегодня чи-

ПЕРВЫЕ селькоровские 
заметки в Троицкой ок
ружной газете «Набат», 

учеба в’ двухгодичной совпарт
школе в Свердловске — так на
чиналась журналистская био
графия Алексея Павловича Не
верова.

В конце 1925 года он получа-
ет направление на работу в 
редакцию уральской областной 
молодежной газеты «На сме
ну!». Репортерские материалы 

темы, но больше

ело 
еще 
чем 
вина

« трудных» подростков 
немного выше в ПТУ, 

в школе, то в этом 
не столько профтех-

училищ, сколько школ, ре
зультат вот такого отноше
ния некоторых педагогов к 
системе профессионально- 
технического образования.

Истина — огульно ругать 
незнакомого человека нель
зя. Но почему же тогда со
мневаться в силах целого 
коллектива ПТУ у некото
рых считается в порядке ве
щей? Не потому ли, что в 
свое время старались подоб
ные педагоги «избавиться» 
от слабых учеников, указав 
путь в ПТУ? А сильных...

«Сильные самим, мол, 
нужны. С ними и работать 
легче и интереснее...».

А Света Пименова твердо 
. решила идти учиться в 
ПТУ. Выбрала свой путь. 
Потому что призвание — 
это, прежде всего, зов соб
ственного сердца.

А. ТАШБУЛАТОВА.

МОЯ РОДИНА—СССР

единения

Целый 
состав 

из ваго- 
дополни-

боев добыча угля в бассейне 
возрастет более чем на три 
миллиона тонн.

• ХАБАРОВСК- 
железнодорожный 
можно сформировать 
нов, которые стали

технологическую 
ставленную из

линию, со- 
дробильной

• ТОКМАК (Киргизская 
ССР). Эффективный способ 
переработки низкосортного 
сырья внедрен на Токмакской 
фабрике первичной обработ
ки шерсти. Рационализаторы 
разработали и смонтировали

тельно получать каждый день 
промышленные предприятия 
Хабаровска. Они геэкономле- 
ны» благодаря четкой, взаи
мосвязанной деятельности же
лезнодорожников станции Ха
баровск-1 и коллективов транс
портных цехов предприятий. 
Помог наладить такую связь 
созданный при Кировском 
райкоме партии совет по эф
фективному использованию 
транспортных средств. Пар
тийные организации всех за
интересованных сторон созда
ли на ключевых узлах посты 
контроля.
• КЕМЕРОВО. Увеличива

ют добычу угля старые шахты 
Кузбасса: это результат их 
реконструкции. ‘ На сто тысяч 
тонн топлива в год стала мощ
нее шахта «Ягуновская» объ-

на разные ------- -
всего — о деревенской
дежи, он
подписями

публиковая 
Д. Степняк,

Неверов-Степняк.

УРАЛЬСКАЯ
ШКОЛА

моло- 
под 

АНС,

Публикации А. П. Неверова 
были замечены Павлом Петро-
вичем Бажовым, работавшим 
тогда в «Уральской крестьян
ской газете». Он предложил 
Алексею Павловичу пройти 
стажировку в отделе писем 
газеты, освещавшей
уральских крестьян.

жизнь

— Работая под руководством 
Павла Петровича, — вспомина
ет А. П. Неверов, — я учился 
у него внимательному отноше
нию к письмам, учился нахо
дить актуальные темы для 
своих газетных выступлений. 
Школа П. П. Бажова была для 
меня важнейшей вехой в жур
налистской деятельности. На 
всю жизнь мне запомнились 
слова Павла Петровича о прав
ке писем. Он говорил: «Ты их 
не выхолащивай, пусть будут 
авторские мысли, ты их толь
ко причеши».

Вернувшись в «На смену!», 
Алексей Павлович некоторое 
время заведовал литературным 
отделом редакции. В те годы с 
газетой активно сотрудничали 
поэт Василий Макаров, други^ 
писатели и поэты. С особой 
гордостью А. П. Неверов вспо
минает о встречах с Владими
ром Маяковским, приезжав
шим в Свердловск. Алексей 
Павлович вместе с другими 
насменовцами был одним из 
устроителей выступления Мая
ковского в кафе «Ялта».

В конце двадцатых годов 
в Троицк, где некоторое время 
Алексей Павлович переезжает 
работает в газете «Вперед», а 
осенью 1929 года, по решению 
бюро Троицкого окружного ко
митета ВКП(б), его направляют 
организовывать выпуск газеты 
в Магнитном районе. Об этом 
в буклете, выпущенном к 50-ле- 
тию выхода в свет первого но
мера газеты «Магнитогорский 
рабочий», написано:

«1 января 1930 года вышел 
первый номер «Магнитогорске-
го

ки 
ма 
Их

рабочего», сделанный рука- 
первых газетчиков Магнит- 
Александра Чистова, Ефи- 

Корина и Алексея Неверова.
направила на Магнитку

Пять лет назад, закончив математико- 
механический факультет Уральского госу
дарственного университета, пришла рабо
тать в вычислительно-управляющий центр 

областного управления коммунального хо
зяйства старший инженер-программист Та
тьяна Копытова.

В 1979 году Татьяна Копытова и ее ру
ководитель— заведующий отделом Сергей

Александрович Сидоров — стали лауреа
тами Всесоюзного конкурса. Их работа 

В настоящее время старший инженер- 
программист Татьяна Копытова, вместе со 
всем коллективом отдела, работает над 
дальнейшим совершенствованием и повы
шением надежности системы.

На снимке: Т. Копытова и С. Сидоров.
Н. БЕЗБОРОДОВ. Фото автора.

«Кузбассуголь*.
Смонтировав в забоях меха
низированные комплексы, гор- 
няки на многих операциях 
полностью устранили ручной 
труд, заметно повысили про
изводительность работ. В этом 
году за счет реконструкции 
старых и создания новых за-

машины и чистителя хлопка. 
Теперь из тонны ебрасового» 
сырья получают до 450 кило
граммов чистого волокна, ко
торое соответствует всем тре
бованиям текстильщиков.

(ТАСС).

Троицкая окружная партийная 
организация. Первым редакто
ром газеты был Александр 
Анисимович Чистов, погибший 
во время Великой Отечествен
ной войны».

Уральская школа помогла 
А. П. Неверову стать впослед
ствии известным журналистом. 
Он был корреспондентом «Из
вестий» по Донбассу, редакти
ровал «Батумский рабочий», 
работал в областной газете 
«Челябинский рабочий». Перед 
уходом на заслуженный отдых 
Алексей Павлович работал в 
троицкой газете «Вперед», с 
которой не прерывает связи и 
сейчас.

Г. ВЫГОДНЕР.
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КОГДА мы встречаем человека, самозабвенно 
рассуждающего о том, джинсы какой фир
мы лучше, или приходим в дом, где на пол

ках, подобранные по цветам и форматам, запылив
шиеся. стоят' книги Чехова и Хемингуэя, Блока и 

Бодлера, — мы говорим: бездуховность, потреби
тельство. вещизм. Что стоит за этими понятиями? 

Глубокие проблемы: материальные и духовные 
потребностичеловека, их взаимосвязь, разумное и 
неразумное в человеческих стремлениях, формиро
вание личности. Об этом — наша беседа с кандида
том философских наук, заведующим кафедрой фи
лософии и научного коммунизма Свердловского 
горного института Николаем Васильевичем ИВАН 
ЧУКОМ.

ЛЮДИ И ВЕЩИ Когда

— А у некоторых фор
мируется и потреби
тельское отношение к ду
ховным ценностям. Так?
Любой скажет вам,
что человека следует оце
нивать не по тому, как он 
одет и какие курит сига
реты, а по тому, каковы 
его духовные запросы. Но 
всегда ли они истинно 
духовные?

мого себя». Люди нередко 
попадают в ситуацию, . свя
занную с борьбой различных 
мотивов. Выбор правильного 
решения и претворение его 
в жизнь во многом зависит 
от общего уровня культуры 
человека. Осуществление вы
бора требует и определен
ных волевых качеств. Поэто
му перед нашей молодежью, 
помимо всего прочего, стоит

изобилие

не радует
В

вая
«На смену!» появилась но-
рубрика «ЛюДи

Интересная рубрика, 
временная. Я тоже

и вещи».
И свое-

болезнь вещизм.
вижу эту 

Думаю,

изделий не попало в руки 
покупателя через торговую 
сеть. По существу, все по
купки сделаны по спекуля
тивным ценам.

Может, предложить: хо
дите в том, что есть в мага
зинах, .пока не наладим вы
пуск отличных джинсов? Но 
человек ждать не любит. 
Он берет лучшее, даже если 
платить приходится втрое 
дороже.
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СОСТЯЗАНИЕ

1 ) СВОЕ время
* h) Маркс и Энгельс
's писали, что «люди 

в первую очередь должны 
есть, пить, иметь жилище 
и одеваться, прежде чем
быть в состоянии 
мяться политикой,

зани- 
Hây-

кой, искусством...» Рост 
материальных возможно
стей означает расширение 
свободы человека, разви
тие его духовной сущно
сти. Но ведь взаимосвязь 
потребностей духовных и
материальных гораздо
сложнее, чем может пока
заться на первый взгляд? 
— Разумеется, рост воз

можности удовлетворения 
материальных потребно
стей вовсе не автоматически 
влечет за собой появление 
у человека новых духовных 
потребностей. Все было бы 
слишком просто, если б, по
селившись в новом доме, че
ловек вдруг ощутил в себе 
новые духовные запросы. 
Изобилие вещей может спо
собствовать развитию лично
сти, а может и порождать та
кие явления, как стяжатель
ство, культ вещей, социаль
ная замкнутость.

— Поэтому необходи-
мо, как сказал
Брежнев на XVIII 
ВЛКСМ, «чтобы 
благосостояния
вождался

Л. И. 
съезде 

подъем 
сопро-

обогащением
внутреннего мира людей, 
формированием правиль
ного понимания цели и 
смысла жизни».
— Совершенно верно. Но, 

между тем, нередко моло
дые люди недооценивают 
роль духовного начала в 
жизни, преследуют цели чи
сто утилитарные, обнаружи
вают прагматизм в сфере 
чувств Объясняется это 
многими причинами: невысо
ким культурным уровнем че
ловека. неправильным вос
питанием, порой — влияни
ем буржуазной идеологии.

Часто молодой человек — 
единственный «ребенок» в 
семье. Так как на нем были 
сосредоточены все интересы 
других членов семьи, то и 
его потребности в конце кон
цов замкнулись, сконцентри-

— Да, порой потребитель
ство выражается в стремле
нии формально овладеть 
ценностями культуры. Под
линное же освоение культур-

и задача самовоспитания.
Марксизм, в отличие 

буржуазной философии,
от 

оп-
равдывающей необузданную 
власть инстинктов над чело-

ных ценностей . возможно

ВОСПИТАНИЕ
ПОТРЕБНОСТЕЙ

ровались в нем самом. При
няв прагматизм своим кредо, 
молодой человек лишает се
бя, говоря словами Сухом- 
линского, «наивысшего лич
ного счастья — бороться за 
что-то большее, чем он сам». 
Очень важно это понять.

— В юности человека 
иногда подстерегает и 
другая опасность: преуве
личение духовного факто
ра, отрыв от реальной 
жизни...
— Да, и особенно это ка

сается студенчества. Сту
дент «освобожден» общест
вом от непосредственного 
участия в создании матери
альных и духовных благ. Он 
вращается, в основном, в ду
ховной сфере. Огромный по
ток информации, которую не
обходимо осмыслить, посто
янное усвоение нового, раз
нообразие идей и мыслей, к 
которым надо выработать 
свое отношение, — порожда
ет высокую напряженность 
духовной жизни студента. 
Поэтому существует воз
можность «отхода» чувств и 
настроений от действитель
ности, пренебрежения прак
тической жизнью.

лишь в процессе творческой 
деятельности. Развитая эсте
тическая потребность связа
на не только с просмотром 
кинофильмов, спектаклей, 
чтением художественной ли
тературы, но и с активным 
участием в «творчестве ми
ра по законам красоты».

Коллекционируя модные 
пластинки или книги, чело
век порою не удовлетворяет 
свою потребность в прекрас
ном, а следует внешнему 
стандарту. Стремление по
дражать чужому образцу ве
дет к потере своей 
дуальности. Одному 
сет удовлетворение 
ление в институт, а

иидиви- 
прине- 

поступ- 
друго-

му — нет. На память при
ходит одна история: молодой 
человек с блестящими мате
матическими способностями 
не стал поступать в вуз, так 
как решил заняться воспита
нием своих племянников, ос
тавшихся без родителей. И в 
этом он нашел себя.

—Прежде всего чело
век должен познать свои 
потребности и оценить 
свои возможности и спо
собности?
— Вы правы. Вспомним 

лозунг древних: «Познай са-

веком, не снимает 
сти ответственность 
требности. И вовсе 
свои потребности 
должен стремиться 
ворять.

с лично- 
за ее ио
не все 

человек 
удовлет-

она возникает там, где смеща
ются нравственные акценты и 
сферой приложения чувств 

►становятся вещи. Это страш
но. И кто тут виноват — роди
тели? Судить сложно, потому 
что в каждом конкретном слу-

Разумеется, аскетизм, по
давление естественных по
требностей разрушают чело
века как личность, но и без
думное следование всем сво
им желаниям приводит к по
тере самоконтроля. А. С. 
Макаренко называл капризы 
потребностей капризами на
сильников. Ведь и основной 
принцип коммунизма: «От 
каждого по способностям —
каждому 
стям», -

по потребно-
предполагает удо

влетворение не всех, а преж
де всего разумных потребно
стей.

— Каков, по-вашему, 
критерий разграничения 
разумного и неразумного 
в человеческих желаниях 
и стремлениях?
— Разумные потребности 

соответствуют нормам, иде
алам, господствующим в об
ществе, и возможностям об
щества в настоящий момент. 
Некоторые молодые люди, 
когда им приходится ограни
чивать себя в чем-либо, по
лагают, что обедняют себя. 
На самом же деле, отказы
ваясь от личного ради обще
ственного, человек и как 
личность выигрывает. Отда
вая — приобретаешь. Созна-
тельное и добровольное 
чинение общественному 
гу — это вместе с тем и 
дование своим самым 
спективным интересам.

под- 
дол- 
сле- 
пер- 
Чем

более значимые социальные 
цели ставит перед собой че
ловек, тем выше он как лич: 
ность.

Беседу вела 
Л. БОНДАРЕВА.

чае причины разные. вот
повести разговор об этом в
молодежной газете очень
важно. Но, мне кажется, сов
сем не обязательно: все вещи, 
приобретенные на «барахол
ке»,— это плохо, безнравст
венно, а то, что куплено по 
госцене, — хорошо!

Я считаю, что над^ устра
нять и такую причину зла, как 
изобилие на прилавках мага
зинов вещей, которые... никто 
не хочет покупать.

Разговор в рубрике 
вещи», по-моему,

быть 
щийся

разносторонний,
проблем не

нравственных, но 
ческих.

Как

Правильно, 
джинсов — не

проблема

В 
=
S

.. ... «проблема
номер один» для культурно-
то человека, вернее, Н£ 
должна быть таковой. Но 
как от нее избавиться? Про
сто отмахнуться? Не полу
чится. Модно одеться хочет
ся всем. Вот и вырастают 
штаны в проблему.

А. КАРЛИКОВ, 
студент.

Предлагаю

конкретно
Публикация «Люди и ве

щи» — очень правдива. Работу 
по борьбе со спекуляцией на
до проводить систематически, 
а не от случая к случаю. Мне

«Люди кажется, это можно сделать,
должен 
касаю- 
только

если подключить к этой рабо
те общественность, комсомол,

экономи- милицию. Неужели нельзя

А. ХРАМЦОВА, 
пионервожатая.

устранить

проблему?

выявить, где спекулянты дос
тают дефицит? Всех работни
ков торговли, которые связа
ны со спекулянтами, взять под 
особый контроль, «пропесо
чить» на собраниях, и думаю, 
что эти меры будут небеспо
лезны.

Журналист в материале 
«Люди и вещи», безусловно, 
прав, когда призывает к пе
реходу от «проблемы «фир
менных» штанов, к пробле
мам собственной 'судьбы». 
Но, все-таки, как же быть 
со штанами? На улицу без 
них не выйдешь, а в магази
нах подходящих нет. Вы по
смотрите: чуть не половина 
молодежи Свердловска хо
дит 'в «фирменных» джин
сах. И ведь ни одно из этих

На вещевом рынке предла
гаю проводить задержание 
всех, кто торгует дефицитным 
товаром по повышенным це
нам. Имена задержанных пре
давать гласности.

Раньше, помню, на веще
вых рынках торговали одни 
старики и старухи, а сейчас, 
гляжу, сплошь молодежь. Тор
гуют без стеснения.

Желаю газете успехов в не
легкой работе по искорене
нию этого зла. Была бы сама 
моложе — тоже помогла бы.

3. Н. ДВЕРОЧКИНА, 
пенсионерка.
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но решению ЦК ВЛКСМ 
и Министерства высшего и 
среднего специального обра
зования СССР, в Свердлов
ском юридическом институ
те проведена вторая Всерос
сийская олимпиада студен
тов по специальности «пра
воведение». Она явилась 
заключительным туром Все
союзной олимпиады, прохо
дившей под девизом «Сту
дент и научно-технический 
прогресс».

Участниками Всероссий
ского тура стали победители

кономерен. Все годы от-
личница учебы, Ленинский 
стипендиат, активная участ-
ница студенческого 
общества. Ирина 
ститель секретаря 
ВЛКСМ института,

научного 
— заме- 
комитета 

предсе-

внутрнвузовских олимпи-
ад — лучшие студенты-стар-
шекурсники 
факультетов

чюрндических 
университетов

датель общественной прием
ной комиссии , председатель 
Совета отличников. А неза
долго до олимпиады Иру 
приняли в члены КПСС.

Второе место в личном 
зачете занял студент юриди
ческого факультета Казан
ского государственного уни
верситета П. Пронько, тре
тьим был В. Зоболев —
прсдставитель
точного

Дальневос-
госуниверситета.

и других вузов страны. , Жюри отметило также ори-
Конкурсные задания были 

достаточно сложными и поз
волили выявить уровень под
готовки, эрудицию, творче
ские способности студентов.

гинальные работы С. Лыс
ковой (Свердловский юриди
ческий институт), М. Шин

Помимо теоретической
подготовки выявлялся и уро
вень практических навыков 
будущих специалистов, зна
ние ими конкретных норм 
права, умение применять их 
в жизни. Например, конкур
сантам была предложена ин
тересная конкретная ситуа
ция, связанная с применени-

(Дальневосточный универси
тет), В. Киселева (Башкир
ский госуниверситет), О. Ку
зиной (Иркутский универси
тет).

В командном зачете побе-
ду одержали. студенты

ем промышленного 
гического процесса 
цинской практике.

Одна из ведущих 
лин в юридическом 
криминалистика — 
методах и способах 
тия преступлений, 
по этой дисциплине

техноло- 
в меди-

дисцип- 
вузе — 
наука о 
раскры- 
Задание 
было не

совсем обычным. Участники 
конкурса просмотрели фраг
мент художественного филь
ма, в котором показан ос
мотр следователем места 
происшествия. Необходимо 
было проявить максимум 
внимания, чтобы указать на 
допущенные следователем 
ошибки.

Авторитетное жюри, 
стоявшее из ведущих
фессоров 
тельно ’ 
выполнение

института,

со- 
про- 
тща-

проанализировало 
участниками

конкурса заданий и опреде
лило победителя олимпиады. 
Им стала студентка третье
го курса судебно-прокурор
ского факультета СЮИ Ири
на Коврижина. Ее успех за-

Свердловского юридического 
института, на втором мес
те — студенты из Владивос
тока, на третьем — предста
вители Казанского универси
тета.

Не забыли хозяева олим
пиады и об отдыхе гостей. 
Комитет ВЛКСМ СЮИ взял 
шефство над конкурсантами, 
сделал все, чтобы олимпиа-
да запомнилась
Интересно 
дружбы 
дискотека.

прошли
надолго, 

вечер
ету дентов-юристов, 

Участники олим-
пиады встретились с веду
щими учеными крупнейшего 
в СССР юридического вуза, 
побывали в его аудиториях, 
присутствовали на занятиях.

Гости совершили также 
увлекательную автобусную
экскурсию 
побывали 
музее.

Вместе < 
графиями

с

по Свердловску, 
в геологическом

памятными фото-
участники олим-

пиады увозили с собой теп
ло и радушие встреч на 
уральской земле.

В. ШАХОВ, 
кандидат 

юридических 
наук.
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В Москве находился председатель Комитета защиты 
мира Социалистической Республики Вьетнам ФАН АНЬ. 
Агентство печати Новости предлагает внимании; читателей 
его интервью корреспонденту АПН Андрею Правову.

АПН: Вы представляете 
вьетнамскую организацию, 
ставящую перед собой одну
главную 
мне мира.

цель обеспече-
Как вы расцени-

ваете тезис западной пропа
ганды и пекинских средств 
массовой информации о не
кой «агрессивности» Вьетна
ма?

Фан Ань: Это ложный те
зис. Хотя бы потому, что 
Вьетнаму необходим пробный 
мир. Сейчас наша задача со
стоит в том, чтобы восста
навливать разрушенное вой
ной народное хозяйство, соз
давать новые промышленные
и сельскохозяйственные
предприятия. Вот уже не
сколько десятилетий вьет
намский народ не знает ми
ра. Мы отражали нападения
японских милитаристов,
французских колонизаторов, 
американских империалистов. 
Немногим более года назад 
на нас обрушилась китай
ская агрессия. И после всего 
этого нас обвиняют в агрес
сивности! Мне кажется, здесь 
объяснение найти просто. За
пад и Пекин мстят Вьетнаму 
за позорное поражение. По
этому они сейчас делают все 
возможное для того, чтобы 
дискредитировать мою страну 
в глазах мировой обществен
ности. обвинить ее во всех 
смертных грехах. Этим они 
хотят и оправдать долгие 
годы грязной войны с на
ми — война-де велась с по
тенциальным агрессором.

АНП: Поводом для обвине
ния в агрессивности Запад и 
Пекин избрали факт присут
ствия в Кампучии вьетнам
ских войск. Что бы вы хоте
ли сказать по этому поводу?

Фан Ань: Этот тезис по
явился еще в январе прошло
го года, когда бойцы Едино-
го фронта национального
спасения Кампучии вместе с 
помогавшими им вьетнамски
ми солдатами свергли режим 
палачей Пол-Пота—Иенг Са
ри. Тезис не выдерживал 
критики с самого начала. 
Вьетнам обвиняли в агрес-
сии против Кампучии, 
задумайтесь, долгие

Но, 
го-

ды французские колониза
торы и американские аг
рессоры не могли поставить 
кампучийский народ на коле
ни, несмотря на то, что на 
их стороне был огромный 
перевес в боевой технике. И 
ни одна агрессивная армия
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U Главное место на торго- 
3 вых прилавках столицы 
g Сейшел занимает рыба 
И (на снимке). В настоящее 
ц время правительство заку- 
В пило несколько современ- 
а ных траулеров, что позво-
I лит ловить имеющуюся в 

gl изобилии рыбу независи- 
Ч мо от условий погоды. 
■ 
яц Фото Г. Скобелева.
■
В Фотохроника ТАСС.

В
В

мира не смогла бы этого сде
лать. Все дело в том, что 
бойцы ЕФНСК и поддержи
вавшие их вьетнамские сол
даты были воинами-освобо-
дителями. Они несли 
бой освобождение от 
вого кошмара.

с со- 
крова-

оченьЗападу’ и Пекину _ 
бы хотелось, чтобы солдаты
СРВ ушли из страны, и тог
да они смогли бы вновь ор
ганизовать всякого рода про
вокации, чтобы заполучить 
власть в Пномпене в свои ру
ки. Не зря они продолжают 
поддерживать немногочислен
ные недобитые банды Пол 
Пота — Иенг Сари, которые 
еще действуют в районе гра
ницы Кампучии с Таиландом. 
Делается попытка сколотить 
своего рода блок из полпо- 
товцев и приверженцев сверг
нутого в 1975 году проаме
риканского режима Лон Но
ла.

Однако все это обречено 
на провал. Вьетнамские сол
даты помогают и будут помо
гать своим кампучийским 
братьям бороться с происка
ми врагов Они помогают им 
и в становлении новой жиз
ни. Наших солдат можно 
ежедневно видеть на рисовых 
полях, в мастерских. Об этой 
стороне, помощи СРВ Кампу
чии западная и пекинская 
пропаганда вообще не рас
сказывает.

АПН: Западные газеты ут
верждают, что па Юге Вьет
нама существует сопротивле
ние, именующее себя «дви
жением за национальное вос
становление». Появляются 
также статьи об «отказе» мо
лодежи Юга от призыва на 
военную службу, дабы не 
участвовать, как пишет бур
жуазная пропаганда, в «не
популярной войне в Камбод
же». Не могли бы вы про
комментировать подобные ут-
верждения и 
положении дел 
нама?

Фан Ань:

рассказать о 
на Юге Вьет-

Буржуазная
пропаганда уже давно иска
жает истинное положение на 
Юге моей страны. Мы не 
скрываем, что у нас есть оп
ределенные трудности. Но 
говорить о каких-то «цент
рах сопротивления» или «от
казе» молодежи от призыва 
та военную службу означает 
неприкрытую ложь. С пол
ным чувством ответственно

cerog

Сделан расчет эффективности 
будущих хозяйств. В районе 
Сонгеа, где будет госхоз по вы
ращиванию кукурузы, исходные 
данные уже обработаны, с за
казчиком согласовано задание 
на проектирование. Скоро со
ветские проектировщики полу
чат необходимую документа
цию и на хлопковый госхоз в 
Квамсиси.

Хозяйства, которые предпо
лагается создать в Сонгеа и 
Квамсиси, станут во многом 
похожи на совхозы в СССР?

частей на месте — это означа
ет, что в госхозы придут и со
ветские станки.

[ДОБРЫЙ ДЕНЬ.^У^ 
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сти заявляю: правительство 
полностью контролирует по
ложение дел на Юге и ника
кой противостоящей властям 
политической силы там не 
существует...

АПН: Вы упомянули о
трудностях на Юге. В чем 
они заключаются?

Фан-Ань: Возьмем к при
меру, проблемы городов или 
даже уже. проблему одного
города Хошимина, быв-
шего Сайгона. Американцы 
пытались сделать из него 
своеобразную «витрину За
пада», и,. надо . сказать, это 
им полностью удалось. Нет 
такого порока капиталистиче
ского города, который не про
цветал бы в Сайгоне до ос
вобождения. Бандитизм, про
ституция. наркомания, кор
рупция. Огромное число сай
гонцев, и в первую очередь 
молодых, не привыкли рабо
тать. В начале семидесятых
годов тысячи детей 
получных редителей» 
ределенных занятий 
тоциклах наводняли 
Сайгона. Сейчас они

«благо- 
без оп- 
на мо- 
улицы 
созда-

го? много проблем.. Методы 
убеждения на них не дейст
вуют. Приходится их застав
лять что-то делать. Это встре
чает сопротивление. Кстати, 
именно подобные люди соста
вили костяк «беженцев», по
кинувших в прошлом году 
Вьетнам. Однако никаких 
«центров сопротивления» эти 
бездельники создать не могли 
и не собирались. Случаи от
каза от военной службы бы
ли. Но они не несут в себе 
какого-то политического про
теста. Сынки «благополучных 
родителей» не пошли бы слу
жить ни в одну армию мира.

АПН: Не могли бы вы Ко
ротко остановиться и на дру-
гих проблемах 
ма?

Фан Ань: В
американского

Юга Вьетна-

наследство от 
присутствия

мы получили не только пере
полненные бандитами и про
ститутками города, но и раз
валенное сельское хозяйство. 
Еще до сих пор взрываются 
мины на * наших полях, уби
вая мирных крестьян. Все 
еще ощущаются последствия 
химической войны. Создавая 
индустрию развлечений в 
Южном Вьетнаме, Соединен
ные Штаты и пальцем не ше
вельнули для развития про
мышленности. Нам предсто
ит большая работа. И для 
этого, повторяю, Вьетнаму 
необходим прочный мир. 
Только при этом условии мы 
сможем в короткий срок ре
шить все наши проблемы как 
на Юге, так и на Севере 
страны...

(АПН).

ИЫ-ЗЙ СОТРУДНИЧЕСТВО

— Наш проект, — сказал 
один из работающих в Танза
нии специалистов Министерст
ва сельского хозяйства СССР 
Николай Крутских, — предус
матривает максимальную меха
низацию всех трудоемких про
цессов, всех операций по выра
щиванию хлопчатника. Танза
нийский персонал для работы 
с нашей техникой подготовлен 
на месте. Правда, не исключе
но и то, что некоторые из бу
дущих механизаторов госхозов 
будут направлены в СССР для 
профессионально - технической 
подготовки.

ВЫСТАВКА

Я

Г~ъДЕСЬ еще не качается на 
■еж ветру стена кукурузных 

стеблей, зелень не проре
зана белыми коробочками 
хлопка. На тысячах гектаров 
красноватой жирной земли гу
стеет высокая трава, цепляет
ся за рубаху колючий кустар
ник. Но уже есть решение о 
создании двух государственных 
хозяйств, которые будут пост
роены в Объединенной Респуб
лике Танзании при помощи 
СССР.

Соглашение о ■ советско-тан
занийском сотрудничестве в об
ласти сельского хозяйства бы
ло принято три года назад во 
время визита в ОРТ советской 
партийно - правительственной 
делегации. В марте 1977 года 
был подписан протокол о та
ком сотрудничестве, по кото- 
'рому танзанийской стороне 
предоставлен крупный кредит.

Использовать значительную 
его часть для создания куку
рузного и хлопкового хозяйств 
решено не случайно: главное

За строкой

годового

отчета
Очередная почта доставила в

корпункт ЛПН увесистый па
кет с грифом акционерного об
щества «Вяртсиля», одного из
крупнейших судостроитель-
иых концернов Финляндии. Это 
оказался отчет правления фир
мы о ее"деятельности в 1979 
году. На его сорока пяти стра-

— ницах более двадцати раз упб- 
— минается в разной связи Со

ветский Союз.
За три с половиной десяти

летия после окончания второй 
мировой войны хельсинкская 
верфь «Вяртсиля» построила
42 дизель-электрических ледо
кола. Больше половины из них 
ушли отсюда под красным 
флагом Страны Советов. Сей-
час эти . ледоколы проводят
суда по Северному Морскому 
пути. Каспийскому и Балтий
скому морям, Волге и сибир
ским рекам. На верфях обще-
ства заложены еще 
ла для СССР*.

Накопленный 
опыт сооружения

два ледоко-

«Вяртсиля»
судов для 

плавания в ледовой обстанов-
ке, в чем немало помогали со-

«СФЕРЫ ВЛИЯНИЯ»?
Состоявшиеся в Карибском 

бассейне военные маневры 
США «Солид шилд-80» были 
примечательны не только свои
ми крупными масштабами. В 
самом их названии заложен 
определенный смысл: Вашинг
тон провозглашает «прочную 
защиту» стран субрегиона. Го
лословно утверждается, что 
Москва с помощью Гаваны чуть 
ли не t намерена установить 
здесь свою «сферу влияния», 
нацелившись на Никарагуа и 
Сальвадор, Панамский канал и 
мексиканскую нефть...

Вот уже в который раз в те
чение последних месяцев 
представители администрации 
Картера предлагают свою «за
щиту» Мексике, Венесуэле, Па
наме — всем государствам Ла
тинской Америки. Правда, ник
то, за исключением правите
лей типа Сомосы, не просит о 
такой «защите». Более того, 
широкая общественность Мек
сики, Г ренады, Ямайки и дру
гих стрен выразила свое воз- 
мушение столь навязчивой 
«заботой» США об их безо
пасности.

Дело в том, что «советско- 
кубинская угроза» — всего 
лишь плод фантазии должно
стных лиц в Вашингтоне. В не
давно принятой Декларации 
государств — участников Вар
шавского Договора особо под
черкивается, что «в силу самой 
природы своего общественно
го строя они не могут и не бу
дут стремиться к созданию 
«сфер влияния», к установле
нию военного или политиче
ского котроля над какими-ли
бо районными или междуна
родными транспортными ком
муникациями».

Однако в Вашингтоне упор
но продолжают искать «пово
ды» и «аргументы» в пользу 
ими же придуманного мифа о 
«советско-кубинской угрозе» 
Западному полушарию. На бе
регах Потомака даже погова
ривают о том, что и подъем 
революционного движения в 
Сальвадоре является-де де
лом «рук Кремля» и Фиделя 
Кастро. В том же ракурсе воп
реки фактам пытаются истол

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЗАМЕТКИ

ковать и революцию в Ника
рагуа.

Вместе с тем в самих же 
США не раз признавали, что 
репрессии властей в некото
рых странах региона, препят
ствующие процессу социально- 
экономических преобразова
ний, вынуждают народы вста
вать на путь насильственных 
действий. Таким образом, по
лучается, что именно Вашинг
тон содействует созданию 
взрывоопасных ситуаций в ре
гионе, когда всячески помога
ет местным диктатурам по
давлять стремление народных 
масс к свободе, социальному 
прогрессу.

Не в силах доказать наличие 
каких-либо «советских баз» 
или «боевых частей» в странах 
Карибского бассейна США 
вновь вернулись к тезису о 
«подрывной идеологии вне- 
континентального происхож
дения». Отмечается также во
зобновление попыток прирав
нять любой интерес к исполь
зованию опыта строительства 
социализма в СССР, других

странах л социалистического 
содружества к такому поня
тию, как «идеологическая аг
рессия».

В этой связи стоит отметить, 
что именно СССР и его союз
ники неустанно выступают за 
то, чтобы наша планета была 
покрыта не «сферами влия
ния» и блоками, а зонами ми
ра, безъядерными зонами на
подобие той, которая в данное 
время, , например, оформлена 
в Латинской Америке на осно
ве Договора Тлателолко.

В Декларации государств- 
участников Варшавского Дого
вора подчеркивается, что им 
«органически .чужда блоковая 
политика». Они неоднократно 
заявляли о готовности пойти 
на роспуск своего союза, если 
одновременно будет ликвиди
рован блок НАТО. Это предло
жение остается в силе и по 
сей день.

Юрий ГВОЗДЕВ, 
обозреватель АПН.

Хлопок
Танзании

для сельского хозяйства этой, 
как и многих других африкан
ских стран, — увеличить про
довольственный потенциал, воз
можности для производства 
экспортных сельскохозяйствен
ных культур, приносящих боль
шую часть валютных поступле
ний.

В настоящее время работы 
по созданию госхозов прошли 
первую стадию — проектно
изыскательскую. Проведены ис
следования почвы, топографи
ческая съемка, выявлены мно
голетние климатические дан
ные: уровни осадков, темпера
туры и влажности воздуха.

Центральная усадьба будет 
большой. В ней намечено пост
роить не только дома для ра
ботников, но и начальную шко
лу, медицинский пункт, клуб.

Для помощи в организации
работ по созданию 
СССР направит в 
консультантов по 
стви, агрономов. j

» госхозов
Танзанию 

строитель- 
Приедут и

специалисты по советской тех
нике, так как госхозы предпо
лагается оснастить советскими 
тракторами и другими сельско
хозяйственными машинами. Бу
дут созданы и мастерские для 
изготовления несложных зап-

Мы планируем организовать 
опытные поля. где пройдут 
проверку советская техника, 
технология, удобрения и гер
бициды.

Хлопковое хозяйство займет 
площадь четыре тысячи гекта
ров. Для Танзании такой раз
мер хлопковой плантации пока 
еще в новинку. Пожалуй, не
обычной покажется и уборка 
урожая. Ведь по тем данным, 
какими мы располагаем, сред
ний урожай местного крестьян
ского хозяйства — 3,5—4 цент
нера хлопка с гектара, а в це
лом по стране — 8 центнеров. 
Мы же рассчитываем, что гос
хоз будет давать не менее 20 
центнеров хлопка с гектара.

В. ФЕДОРОВИЧ, 
соб. корр. АПН. 

Дар-эс-Салам.

ветские моряки-полярники, по
зволил создать по советским 
заказам серию спасательных 
судов типа «Строптивый», спо
собных действовать и во льдах. 
Их поставка заканчивается в 
этом году. «Самым свежим 
примером наших достижений в 
этой области, — говоритвя в 
отчете фирмы, — является не
давно заключенный контракт 
о поставке в СССР техническо
го судна — землесосного сна
ряда, приспособленного для 
работы во льдах».

Советским курортникам и 
иностранным туристам хорошо 
знакомы плавающие по Чер
ному и другим морям комфор
табельные автопаромы «Бело
руссия», «Грузия». «Карелия», 
«Казахстан», «Азербайджан». 

Их построили рабочие и инже
неры «Вяртсиля». На верфях 
«Вяртсиля» также ремонтиру
ются советские рыболовецкие 
траулеры типов «Каспий» и 
«Атлантик». Для этой цели в 
СССР приобретен плавучий 
док. кстати, уже не первый, 
купленный фирмой.

Покупка советских доков — 
нс единственный пример обо
юдовыгодного сотрудничества 
наших стран в судостроении. 
На многих строящихся в Фин
ляндии по заказу «Судоимпор- 
та» судах устанавливаются со
ветские машины и оборудова
ние, в том числе навигацион
ное.

«Высокая степень специали
зации и долговременные хоро
шие торговые отношения с 
Советским Союзом. — гово
рится в годовом отчете «Вяртси
ля». — в значительной . мере 
повлияли на гораздо лучшее, 
чем у многих наших иност
ранных конкурентов, приспо
собление к условиям между
народного кризиса в судостро
ении.

Ю. ХИЛТУНЕН,
4 Корр. АПН.

Хельсинки.

ВЫСОКАЯ
За два года работы в Ли

вии мне пришлось немало по
колесить по ее дорогам. И 
почти повсюду я встречал 
«Уазики» советской почвенно-
экологической экспедиции,
Почти три года она работала 
в прибрежной зоне' страны. 
Результаты исследований, про
веденных нашими учеными на 
площади 3,5 миллиона гекта
ров, легли в основу почвенных 
и геоботанических карт Ли
вии.

— Законченный проект не 
имеет аналогов по объему 
выполненных работ, — считает
начальник экспедиции
Нехорошее. — Помимо

М. Е.
поч-

венных и геоботанических карт 
мы составили карты эрозии и 
засоленности почв, оптималь
ного и перспективного исполь
зования земель. Работа наших 
ученых поможет ливийцам до
биться самообеспечения про
дуктами питания. Когда-то Ли
вия вывозила продовольствие 
в Южную Европу. Но неумо
лимое наступление пустыни, 
массовое переселение кресть
ян в города с началом нефтя
ного бума, отсталые методы 
земледелия привели к упадку 
сельского хозяйства в стране.

Используя доходы от прода
жи нефти, Ливия приступила 
к осуществлению широкой 
программы перестройки сель
ского хозяйства после рево
люции 1969 года. Эта програм-

БОЙКОТ
НАОБОРОТ

Американская администрация продолжает оказывать 
нажим на страны, чьи НОК решили участвовать в Олим
пийских играх в Москве, и посылает своих эмиссаров для 
оказания давления иа спортивную общественность и пра 
вительства.

В КАФЕТЕРИИ сток
гольмского аэропорта 
в раздумье стоял из

вестный финский журналист, 
о котором идет молва, что он 
заслуживает доверия и пре
выше всего ценит правду (по
этому в этой статье я не упо
минаю его имя). По расписа
нию самолет в Хельсинки 
должен был’ вылететь в 
14-00, но полот задерживал
ся на полтора часа. Служа
щие аэропорта объяснили это 
скверной погодой.

— Лучше скверная, чем 
никакой, — усмехнулся жур
налист и отправился к киос
ку, где купил несколько га
зет, в том числе и американ
скую.

Мой соотечественник усел
ся на диване и принялся чи
тать заокеанские новости. 
Вскоре рядом с ним сели 
трое . моложавых -мужчин, 
вежливо осведомившихся,
давно ли он ждет самолет на 
Хельсинки.

— Вы американец? — 
спросил затем один из них.

— Нет, я финн. — про
звучал короткий ответ.

— Олл райт, о’’кей! — 
воскликнул вопрошавший. — 
Это же великолепно, вы чи
таете и говорите на нашем 
родном языке. Говорите ли 
вы и на других иностранных 
языках?"

— В какой-то мере по-не
мецки, по-французски и по- 
русски...

ОЦЕНКА
ма, получивиАя название «зе
леной революции», предусмат
ривает внедрение современ
ных методов агротехники, ос
воение новых земель, созда
ние современных механизиро
ванных комплексов, подготов
ку кадров.

Разработка стратегии сель
скохозяйственного развития 
страны невозможна без карт. 
Где бурить артезианские ко
лодцы, где пасти скот, где вы
годнее выращивать пшеницу, 
а где цитрусовые и овощи? 
Советские ученые дадут ответ 
на эти вопросы. Разработан
ные ими карты станут настоя
щим путеводителем плодоро
дия для ливийских крестьян. 
Некоторое рекомендации со
ветских специалистов уже ис
пользуются ливийской сторо
ной, в частности при отборе 
земель, пригодных для оро
шаемого земледелия.

— Наша экспедиция,—говорит

Дневник 
Великой 
Отечественной

—• так можно назвать 
выставку рисунков • Валенти
на Зимина, открытую в зале 
Дома работников культуры 
в Свердловске. . Валентин 
Зимин родился в селе 
Невьянском Алапаевского 
района, работал на заводе в 
Алапаевске, на строительст
ве первой очереди Москов
ского метро, затем стал 
студентом факультета жи
вописи Академий художеств 
в Ленинграде.

Грянула Великая Отече
ственная, и 19-летний сту
дент уходит добровольцем 
на фронт, отложив на время 
кисть и краски. Но в мину
ты отдыха он рировал, 
теперь уже карандашом на 
бумаге, воссоздавая для 
потомков героические дни 
войны. «Я должен был 
увидеть войну — и я ее 
увидел. Теперь я должен ее 
изобразить», — записал он 
в своем фронтовом дневни
ке. Запечатлел на бумаге 
своих товарищей по ратному 
делу, простых тружеников 
фронта. Не дожил боец-доб
роволец до счастливого дня 
Победы. В 1943 году он по
гиб в боях за Харьков. Но 
память о нем осталась. 
Она — в его фронтовых 
зарисовках, в живописных 
полотнах, сделанных на 
родном сердцу Урале. Со
бранные вместе, они рас
сказывают о родном крае, о 
трудных днях Великой Оте
чественной, о мастерстве 
художника.

«Все очень ценно, ма
стерски и великолеп
но», — это запись в книге 
отзывов, оставленная мо
сковским художником. 
Она — одна из десятков 
других, теплых, благо
дарных.

Н. КУЗЬМИН.

ГАСТРОЛИ

М. Е. Нехорошее, проде-
лала большую работу. Свиде
тельством этого стала высокая 
оценка ливийской стороной
проведенных исследований.
Мы рассматриваем эту оцен
ку не только как признание 
нашего труда, но и как новое 
подтверждение высокого ав
торитета советской науки.

Старые
знакомые
Каждая встреча с артистами 

Серовского драматического те
атра имени А. П. Чехова для 
камышловцев — праздник. И 
нынешние гастроли — не ис
ключение. Тепло, с цветами 
встретили хозяева города сво
их старых друзей, открывших 
гастроли спектаклем Вс. Виш
невского «Оптимистическая 

трагедия».
В репертуаре театра — «Ви

шневый сад» А. Чехова, «Так и 
будет» К. Симонова, «Правда — 
хорошо, а счастье лучше* 
А. Островского и другие спек
такли, в том числе и для де
тей. Кстати, «Вишневый сад* 
в исполнении серовских ар
тистов на Всесоюзном смотре 
чеховской драматургии занял 
одно из призовых мест.

Серовцы участвуют в сов
местных концертах с самодея
тельными коллективами горо
да, дают шефские спектакли.

В. ПЕТУХОВА.

И. КУЗНЕЦОВ, 
спец. корр. АПН. 

Триполи.
СЛУЖБА БЫТА

— Как можно больше пи
сать о бойкоте. Вы ведь оп- 

ФЕЛЬЕТОН ределенно придерживаетесь 
------------------ одного с нами мнения, что 

национальная безопасность 
Соединенных Штатов основа
на на брйкоте? Спрашиваю 
вас вполне доверительно: вы 
готовы к бойкоту?

— Да, — был короткий 
ответ. — Как услышал о ва
ших профессиях — не оста
ется ничего другого, как бой
котировать. Журналист, свя
щенник, ученый...

«Энрико» взял со стола 
американскую газету и зачи
тал вслух сообщение на пер
вой полосе.

— И по-русски! — взор
вался словоохотливый ту
рист. — Да, ведь вы обязаны 
изучать русский: Финлян
дия — колония СССР.

Финн удивленно взглянул 
на небо и презрительно про
молчал.

— Вы кто по профессии?
— Журналист...
— Вот это да! И я журна

лист. Какое совпадение! Ме
ня зовут Томас Грилей, но 
можно и просто Том. А вас?

— Энрико Карузо...
— Неужели? Что-то слы

шал о вас. Значит, Крузо. А 
Робинзон Крузо не ваш ли 
родственник?

— Он мой брат...
Томас Грилей повел себя 

так, словно нашел своего луч
шего друга. Явно стремясь 
закрепить знакомство, он 
вкрадчиво заговорил:

«Руководитель ЦРУ США 
Стэнсфилц Тэрнер устроил 
пресс-конференцию для глав
ных редакторов газет, на ко- 

' торой рассказал о шпионской 
деятельности во всем мире. 
Как заявил Тэрнер, журнали
сты, священники, ученые по- 
прежнему широко использу
ются для шпионской работы 
и получают вознаграждение 
как платные агенты...»

Обладатель псевдонима 
«Энрико» бросил газету на 
стол, посмотрел на заокеан
ских гостей уничтожающим 
взглядом и сказал:

— Как обещал, буду под-, 
держивать бойкот. Однако не 
бойкот спортивных соревно
ваний и разрядки, а находя
щихся на службе ЦРУ жур
налистов, священников и уче
ных! Спасибо за компанию. 
Привет боссам и передайте, 
что Энрико Карузо бойкоти
рует...

— Разрешите представить 
моих попутчиков. Этот госпо
дин преподобный Джеймс 
Хауторне,. он пастырь като
лической церкви, но пред
ставляет и другие вероиспо
ведания. А это профессор 
Самуэль Мур, известный во 
всем мире психолог-социо
лог. Мы прилетели утром 
из Норвегии и собираемся 
познакомиться с Финлянди
ей. Может быть, вы смогли 
бы нам помочь? Мы, конеч
но, хорошо заплатим.

— Чем могу я вам по
мочь? — спросил финский 
Энрико Карузо.

Рука Томаса Грилей потя
нулась к карману. В карма
не однако ничего не было — 
он запамятовал, что перед 
паспортным контролем сдал 
пистолет полиции.

Несговорчивый финн ото
шел от троицы к столику в 
кафе. До отлета’ самолета 
оставалось полчаса, и он ус
пел спокойно насладиться 
чашечкой ароматного кофе.

Мартти ЛАРНИ, 
финский писатель.

(АПН.)
Хельсинки,

Зв ■■■■■■■!!■■■»■>■ в а ■■■■■■■■■■■■■■»■■■■■■■в

Для сельских 
жителей
В селе Совиново Новоля- 

линского района открылся но
вый комплексный приемный 
пункт бытовых услуг.

— Он сразу понравился се
лянам, — говорит начальник 
районного управления бытово
го обслуживания В. И. Ильи
на. — Содержательно прошел 
первый рабочий день прием
ного пункта. Для посетителей 
были продемонстрированы 
современные модели одежды. 
Приглянувшиеся образцы мож
но было тут же заказать.

Теперь животноводам и по
леводам нет необходимости 
ездить за много километров в 
районный центр, чтобы сшить 
новое платье, почистить кос
тюм, сфотографироваться, или 
отдать в ремонт часы.

Г. АЛЕКСАНДРОВА.

ПИОНЕРСКОЕ ЛЕТО

«Юный уралец» 
открыл сезон
На днях открылось движе

ние поезда «Юный уралец» 
на Малой Свердловской же
лезной дороге нм. Н. Остров
ского в парке имени В. В. 
Маяковского.

Перед открытием состоялась 
торжественная линейка.

У юных железнодорожни
ков началась эксплуатацион
ная практика. На первую сме
ну прибыли ребята из школ 
линейных станций Перми, Лев- 
шино и Серова. Свыше ста че
ловек будут работать на по
езде «Юный уралец» машини
стами, диспетчерами, ревизо
рами, проводниками.

Для кружковцев • практи
кантов организован профиль
ный пионерский лагерь «Юный 
железнодорожник», располо
женный на станции Сверд
ловск - Сортировочный, в шко
ле-интернате № 10.

В свободное от учебы вре
мя школьники будут знако
миться с достопримечательны
ми местами Свердловска, со
вершать походы.

Л. ШТАУБ.
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человек.

нл всю жизнь
7 марта 1980 года газета «На смену!» в заметке А. Федото

ва «Новые чемпионы», где рассказывалось о финальных со
ревнованиях чемпионата области по зимнему многоборью 
комплекса ГТО в Качканаре, писала: «...У мужчин в возрасте 
от 50 Д° 60 лет победил В. Мальцев из Орджоникидзевского 
района Свердловска — 115 очков...» В сегодняшнем материале 
мы рассказываем о ветеране спорта Василии Яковлевиче Маль
цеве.

занимается 1337

ОЛИМПИЕЦ
Новый физкультурный закон 

комплекс «Готов к труду и обороне СССР»

более популярным среди труженик©.. .. z 
щейся молодежи Среднего Урала. Сегодня ре
гулярно упражнениями комплекса ГТО в обла-

Только в минувшем году значкистами комплек
са стало свыше 415 тысяч уральцев.

[ Межсезонье — самое про- 
) тивное для него время. Васи

лий Яковлевич всю жизнь — а
1 прожил он уже ни много ни

физическая закалка 
ровка.

и сно-

Мальцев из породы людей с

мало 60 годков — привык
.соревноваться. Сначала с теми,

удивительной жизненной 
.той. В свои 60 лет он

си- 
по-

В ТРУДЕ ПОМОЩНИК ганизаций. Нередко на идее-
логических оперативках у

Вот уже восемь с полови
ной лет шагает по стране но-
вый Всесоюзный 
турный комплекс

физкуль-
«Готов

труду и обороне СССР»
к 
ia

это время он прочно вошел 
в жизнь людей самых раз- 

‘ных возрастов и профессий.
•3а призером далеко ходить 
не надо. На Верх-Исетском 
металлургическом заводе 
9000 человек полностью
сдали 
Впрочем, 
личестве 
бы оно 
казалось.

нормативы ГТО.
дело даже не в ко- 
значкистов, каким 
впечатляющим ни 
Главное, что тыся-

чи тружеников старейшего в
городе
годно принимая 
массовых 1 стартах 
нормативов ГТО,

предприятия. еже1
участие в 
по сдаче 
навсегда

подружились с физкультурой 
и спортом. Они поняли, что 
это отличное средство отды-
ха, укрепления сил 
ровья, повышения 
способности.

В 1976 году на

и здо- 
работо-

отчетно-

В программу всех без ис
ключения массовых спортив-

директора завода представи
тели цехов докладывают ру
ководителям предприятия о 
результатах спортивно-массо
вой работы по физкультур
ному комплексу в своих кол
лективах. Постоянный конт
роль за ходом соревнований
по сдаче нормативов ГТ О

ных состязаний металл'
непременно

В" зимней 
приятия, к

входит 
комплекса

спартакиаде

мал участие, 
фактически

ургов 
сдача 
ГТО.

пред
примеру, прини- 
, как выяснилось, 

каждый второй
труженик нашего коллектива. 
Свыше 1600 человек вышли на 
старт лыжных соревнований по 
сдаче норм ГТО. Примечатель
но, что именно те коллективы,
где физкультура
почете, были 
ставительны i

Среди них

спорт в
наиболее пред- 

в стартах ГЮ. 
цехи водоснаб-

жения
ных 
го

очистки промышлен-
стоков, товаров народмо-

потребления,
монтный, КИП,
центральная 
ратория. Но

электроре- 
паросиловой,

заводская лабо- 
особеннс актив- 
физкультурники

цеха холодной прокатки (и. о. 
начальника цеха В. Е. Рязан
цев, физорг В. Кошелев). Ког-
да подсчитали, оказалось, что 

. . , каждый третий труженик это-
ВОДСКОГО ДСО было принято го огромного коллектива сдал
выборной конференции за-

решение о так называемой 
•повторной сдаче нормативов 
ГТО.

Эта новинка пришлась по
душе физкультурникам,

£ МОСКВУ
ОЛИМПИЙСКУЮ

осуществляет и заводская 
комиссия ГТО.

Немалую роль в популя
ризации комплекса НГО сре
ди металлургов ВИЗа игра-
ют многотиражная
«Верх-Исетский 
заводское радио, 
лекции, которые 
проводят в цехах 
пропагандисты.

газета
рабочий», 
беседы и

регулярно 
и отделах 

ведущие
спортсмены, тренеры.

Конечно, в организации 
спортивно - массовой работы
по комплексу ГТО у нас
есть и некоторые недостатки. 
В определенной степени они 
связаны с отсутствием сов
ременной спортивной базы. 
Правда, сейчас в этом плане 
наконец-то произошли пе
ремены, визовцы возобнови
ли строительство своего 
спорткомплекса, и в ближай-
шем будущем металлурги

Олимпиада-80 — крупней
шие спортивные игры совре
менности. В Москву съедутся 
тысячи спортсменов, журнали
стов, туристов из Советского 
Союза, десятков зарубежных 
с^ран. Известно, что обслужи
вать гостей будут не только 
москвичи. Люди разных воз
растов и профессий со всех 
уголков нашей Родины гото
вятся сейчас к поездке в 
олимпийскую столицу. Есть 
среди них и немало свердлов
чан. Это и работники телеви
дения, торговли, обществен
ного питания, милиции, авиа
ции... Берут курс на Москву и 
свердловские железнодорож
ники.

— 35 проводников и началь
ников составов еще год назад 
приступили к предолимпий
ской подготовке. — рассказы
вает начальник Свердловского

жиров,
тина Николаевна, 
ли также курс

вспоминает Вален- бывать об
Проходи- колорите),

языка, 
роткий 
давали

Конечно, 
срок

иностранного

их национальном 
продемонстриро-

вать пассажирам настоящее
за такой ко-_ русское гостеприимство.

преподаватели
нам только необходи-

мый для общения в пути ма
териал. Но, думается, эти се
минары принесли мне и моим 
коллегам (хотя мы и имеем 
опыт работы на железной до
роге) огромную пользу. Те
перь мы сумеем предложить

Кстати, бригада коммунисти
ческого труда, возглавляемая 
Р. Ф. Цыгановой, вышла побе
дителем Всесоюзного социа-
листического

гостям по-настоящему 
сторонний сервис.

Интересно, чго и в 
ресторане этого рейса 
живала олимпийская

разно-

среди коллективов 
ресторанов за право 
живания пассажиров, 
на Олимпиаду-80.

...Вот и закончился

соревнования
вагонов- 

обслу- 
едущих

этот не-

да в составе девяти

вагоне- 
обслу- 
брига- 
чело-

век. Все они: и директор Ba-

обычный рейс. Позади 1778 
километров железного пути. 
В хорошем настроении выхо
дят пассажиры на перрон 
Ярославского вокзала столи
цы, прощаясь с членами олим-

гона-ресторана Р. Ф. 
ва, и официанты А. Г. 
ва, В. М. Воронова и
работники также

пийской бригады, 
благодарят их за

ДушиотЦыгано- 
Викуло- 
другие 

прошли 
подго-

теплый и
Уверены, 

Олимпиады
радушный 
что и во 
уральцы

прием, 
время

не подведут.

В. ДЕМИН,
курсы олимпийской 
товки.

— Предполагается, 
будем обслуживать 
главный поезд России

получат дополнительные 
возможности для регуляр- 
ных занятий Физкультурой и 
спортом я любое время года.

Летний спортивный сезон 
визовцы по традиции откры
ли профсоюзно - комсомоль
ским кроссом и легкоатлети
ческой эстафетой на призы 
заводской газеты. Впрочем, 
у комплекса ГТО межсезонья 
и не было. В начале апреля, 
строго по графику, цехи и 
отделы сдавали нормы ГТО 
по стрельбе. А сейчас при
шел черед легкой атлетике.

резерва проводников 
Боев. — Все они были 
шателями специальных

ЛА. С. 
слу- 
кур-

сов, участниками конкурса,
что мы 

самый 
Влади- 

расска-

наш спец, корр, 
Свердловск—Москва.

Олимпиаде-80.посвященного 
Добавлю, что 
олимпийских

Москва, НА СНИМКЕ: члены олим
пийской бригады проводников 
Зоя Парамонова и Тамара Не- 
путина отправляются в оче-

востоклыжные нормативы комплекса 
ГТО. Кстати, в цехе холодной 
прокатки вообще хорошо об
стоит дело с организацией 
спортивно - массовой работы. 
И это, видимо, не случайно, 
поскольку за спорт здесь рату
ют не только энтузиасты, но и 
«командиры» производства. 
Начальник цеха Рязанцев, ска
жем, еще когда работал ма
стером в термическом цехе, 
возглавлял тамошний споо- 
тивный коллектив. Естественно, 
к спорту он остался неравно
душен, и когда стал руково
дителем нового цеха.

Необходимо отметить, что 
вопросы развития физиче
ской культуры и спорта на 
ВИЗе всегда были предме
том внимания администрации 
завода, его общественных ор-

среди 
бригад

членов
самые зывает Римма Федоровна Цы

ганова. — Это, между прочим, 
не так просто. В течение неде
ли (столько длится один рейс) 
мы должны предлагать гостям 
широкий ассортимент вкусно 
приготовленных блюд (не

лучшие наши работники, удар
ники коммунистического тру
да в основном комсомольцы. 
Кстати, многие наши девчата 
увлекаются спортом, сдают 
нормы ГТО, очень любят по
сещать спортивные состяза
ния, особенно с участием 
олимпийской «Уралочки». И, 
конечно же, все они мечтают 
о поездке .на Олимпиаду.

Л. В. Петрова, инструктор 
скорого поезда «Урал», также

редкой рейс на фирменном
поезде «Урал» в олимпийскую > 
Москву.

Фото А. ЛАПТЕВА.

значкистам ГТО. Действи
тельно, ведь в том и смысл 
нового физкультурного комп-со готов к

дал
новый комп-

Мероприятия
нормативов ГТО включены в

традиционнойпрограммущиту Родины. Повторная
сдача нормативов на значокреспубликанской предолимпийскуюкатегории. ГТО стала под деви-

дирек-

как

ПАПА, МАМА И ЯМальцев, говорить всегда при
ятно,

Маргариты Павловны Позде-

предприятийпромышленных ведьиграют... с младших
жирысо участники

ник вышел, он вообще по
па

при-
активный спортсмен.он

Проводники-«олим-дыха.

ее увлечения. Так же, как

седи по общежитию занима-
гтоЗначкистамигод активные занятия

стя, Д\альцева назначили

новостройкахспортивныхразговаривал тренером
общественникаинструктора

мама.— говорит
свобод-

ф ФУТБОЛ. ПЕРВАЯ ЛИГА

Спортивные С «СУХИМ» СЧЕТОМПоздеевой тафета. Таня

плаванию,

Спортивная

шевцев из проведенных в
сезоне. в

не чувствовалось целе-

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША
Положение на Таврия» — «КрыльяН.

(Ор.) — «Заря»
«Шинника»встречу
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нешнем 
ствиях
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лись так: 
Советов» 
«Искра» 
«Днепр»

гости 
многих

величай- 
совре-

(Симферополь) 
(Дж и за к)
(Кутаиси)

ны-. 
дей-

в команд-

«Таврия»
«Бустон» 
«Торпедо»

по сдаче

промстрой», сейчас

атлетике, гребле,

постарше, потом

летней спартакиады

в соревнованиях пио-

уже сигало около 1200

Москвы, о кандидатах в олим
пийскую сборную СССР, зна-

Мелькают 
села. По 
пассажиры

рассказывает секрс-

ответит.ь даже голом престижа 
они проиграли — 0:3.

пийцы» 3. В. Парамонова, Т. В.

комство с историей 
ших спортивных игр 
менности.

...Наконец, выдалась

НА СНИМКЕ: массовый забег 
физкультурников завода в лег
коатлетической эстафете.

Фото В. ЧЕКАСИНА.

ныи — в 
пийская 
ков.

— Это,

ная минутка и у начальника 
состава В. Н. Олейник.

— На олимпийских семина
рах мы учились прежде всего 
культуре обслуживания пасса-

Москву едет олим- 
бригада проводни-

и в волейбол, и в

этого проигрыша 
остался на послед- 
но положение его

Олимпиады-80 из 
стран мира.

«Урал» — в пути, 
за окном города и 
всему чувствуется,

биография ни», золотая медаль за

1, «Бустон > — 
«Динамо» —

0:2, «Спартак»
— 3:0. Выиграв

прежнему бодр, по-юношески

довольны: в вагонах уютно, 
чистота, комфорт — словом, 
все условия для приятного от-

13 июня 
И. В.

хоккею, бегал на коньках. ' стартах «Пионерской лыж-

Непутина, Л.

нарбдной гребле,

После 
«Уралмаш» 
нем месте,

H. Карпачева

чем у

кто

родные политического

8
7 
6
6 
8
5 
9

ников (две серии). Неулови
мые мстители.

Зарубежные испол- 
гости Москвы. Игра-

14.00 — Шахматная школа.
14.30 — Концерт-вальс.
15.00 — «Вокруг смеха». Пе

редача из Концертной студии

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
14-VI в 10 ч. 30 м.

ЗОЛОТОЙ КЛЮЧИК

В минувшем туре свердлов
ский «Уралмаш» играл в Запо
рожье с «Металлургом». По 
оценке начальника команды 
А. А. Морозова, это был один из 
самых худших матчей уралма-

устремленности, они мало пере
двигались по полю, в ряде 
случаев выглядели беспомощ
ными. Хозяева же были полны 
решимости добиться успеха. Во 
втором тайме они провели в 
ворота уралмашевцев три мя
ча. авторами голов были: Клю
чик, Горбик (с пенальти) и Ша- 
рий. Свердловчане не смогли

сверстниками. Сейчас с теми — 
кто помоложе. И побеждать!

Мастер спорта по лыжам, 
перворазрядник по велоспор
ту, народной гребле, город
кам, пулевой стрельбе, легкой 
атлетике. Тренер-общественник 
по десяти видам спорта, судья

заряжен энергией, 
спортивной борьбе.
таким людям
жизнь в спорте

Именно 
вторую

Даже 
жизнь 
этого

для человека, . всю 
посвятившего спорту, 

предостаточно с лих-
вой. Мальцев же до последне
го времени работал электри
ком в тресте «Свердловск-

леке ГТО. Зимой ему в стар
шей возрастной группе просто 
равных нет, а вот чтобы выс
тупать в многоборье ГТО ле
том, пришлось на старости лет 
обучаться скоростному плава
нию. Хотя не очень-то идет 
ему это определение — «на 
старости лет». Выучился он и 
стал чемпионом области — 
сейчас уже двукратным. И на 
чемпионате Урала прошлого 
года стал четвертым, победив

лекса, 
лярно 
всегда

чтобы человек регу- 
тренировался, был 

в хорошей спортиз-
ной форме, а значит, мог 
производительно трудиться, 
в любой момент встать, на За-

контрольной 
спортивного

своего рода 
проверкой 

пульса наших

ских металлургов, 
нынче проходит

визов- 
которая

физкультурнйков. И многие 
из них, что весьма отрадно, 
справились с этим серьезным 
экзаменом «на отлично».

зом: «Олимпийский год — 
не только для олимпийцев».

А. ДОВБЫШ, 
зам. председателя совета 

ДСО ВИЗа.
тором трестовской базы отды
ха «Иссть».

— Я хотел остановить свой 
выбор на каком-то одном виде 
спорта, — рассказывает Васи
лий Яковлевич,—и вот в 1948 
году пришло положение о пер
вой Спартакиаде Союза строи
телей. Готовясь к этому со
бытию, я уже в 1948 стал чем
пионом Свердловска по лыж
ным гонкам среди спортсменов

города.
Первая спартакиада строи

телей проводилась в Челябин
ске. Мальцев стал чемпионом 
в военизированной гонке. За
тем шесть лет подряд он ста
новился чемпионом Централь
ного совета ДСО «Строитель» 
(было такое .то середины 50-х 
годов) по -лыжному спорту.

А потом занялся легкой ат
летикой. В 1951 году стал чем
пионом города средн строите
лей в беге на 5 и 10 км. .

Занялся велосипедом. И стал
чемпионом города 
ной гонке. Позднее. спу- 

тре-
нером сборной Центрального 
совета. Женщины «Строите
ля» под его руководством еще 
долгое время не выходили из 
пятерки сильнейших среди 36
спортивных обществ на 
венстве страны. Четыре 
он ездил на Полярную 
пиаду в Мурманск. Уже 
возрастных спортсменов

пер- 
раза 

олим- 
срели- 
— от-

40 лет и старше. Третьим был 
на «тридцатке», в первом ма
рафонском забеге на 50 км. в 
1973 году стал четвертым сре
ди ветеранов.

Как и многие люди его по
коления. Мальцев воевал с бе
лофиннами. участвовал в вой
не против немецко-фашист
ских захватчиков, в которую 
он вступил «ворошиловским 
стрелком». Именно тогда Ва
силий Яковлевич понял, как 
должен быть благодарен спор
ту. Ис раз в трудных и опас
ных ситуациях выручали его

пятерых 
— О

соперников.
таких людях,

тарь комитета ВЛКСМ треста 
А. Кокучев. — Вот мы недав
но своими силами спортивный 
зал выстроили на проспекте 
Космонавтов — на одном, мо
жно сказать, энтузиазме. Сей
час там и группы здоровья за-
нимаются, 
баскетбол
строить было нелегко! Василин 
Яковлевич, первым па суббот-

такой, 
венных 
время 
треста,

Тренирует 
началах 

молодых 
обучая

человек 
обшест-

в свободное 
работников 

их стрельбе, 
лыжному

спорту. А на базе отдыха сво
ей чего только не выдумыва
ет! Первенство... по лучшему 
сбору ягод, на лучший сбор 
грибов, на лучшего рыболова.

Новый комплекс ГТО проч-
но ьошел 
ков треста
строй», 
здесь ;

в жизнь тружени- 
«Свердловскпром-

человек — более 70 процентов 
от числа работающих. Это — 
заслуга Мальцева и его по
мощников физорга Е. Лисина,

В. Уралова, супругов Зинаиды 
и Александра Труфиных и 
других энтузиастов.

Любовь к спорту Василий 
Яковлевич передал своим де
тям. Дочка Нина, выпускница 
Свердловского мединститута — 
кандидат в мастера спорта по 
лыжным гонкам. Сын, Влади-
мир, закончил 
институт. Он 
ний спортсмен,

педагогический 
разносторон- 

имеет первые
разряды по лыжам и плава- 
HHip. второй — по гимнастике.

Наступил летний спортивный 
сезон. Готов к нему и Васи
лий Яковлевич Мальцев. Хо
чется пожелать ветерану доб
рого здоровья и новых спор
тивных достижений.

В. КОЗИНЕЦ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Тв
11.00
11.30

Фильм-концерт.

Для вас, родители.
«Ритмы Юрмалы».

12.00
12.30

Советы и жизнь.
Концерт гитариста

Суббота, 14
«восток»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — «Не стреляйте в бе

лых лебедей». Художественный 
телефильм. 2-я серия.

10.10 — «Мукаррам апа и со
рок красавиц». Документаль
ный телефильм.

К. Молинаро (Аргентина).
13.15 — Тираж «Спортлото».
13.30 — «Эрмитаж». Искусст

во Итальянского Возрождения.
14.00 — Сегодня в мире.
14.15 — Фильм — детям. «Ат

тестат зрелости». Художествен
ный фильм.

15.50
16.50

В мире животных. 
«Мельник и ураган».

Мультфильм.
17.15 — Беседа политическо

го обозревателя Ю. А. Летунова.
17.45
18.30

На арене цирка.
Беседа на междуна-

— Иной шофер на маши
не столько не наездил, 
сколько мы по лыжне про
шли, — сказал мастер спор
та Виктор Александрович 
Поздеев.

— Сколько было в вашей
спортивной биографии 
ревнований. около ста? 

— Да думаю, что 
больше.

Действительно, если
кинуть даже приблизитель
но, получается больше ста 
стартов. Серьезно спортом 
Виктор Поздеев (сейчас ему 
42 года) начал заниматься 
лет двадцать назад, когда
приехал в Первоуральск 
строительство одного из 
хов новотрубного завода 
комсомольской путевке.
лись в лыжной секции, 
шел на тренировки и 
Первые соревнования 
шли успешно, и с 1962 
Виктор стал выступать

евой, сотрудника цеха 
рольно-измерительных
боров и 
трубного •
лась еще

автоматики 
завода, 

раньше,

конт- 
при- 

ново- 
нача-

командную победу 
ных соревнованиях 
надежд», удачное

в област- 
«Старты 

выступле-

муяса.
классов 
лыжах

Рита 
школы 

в (
I бегала на 
соревнованиях

на призы газеты «Пионер
ская правда» и была побе- 
дительнТщей и призером го
родских и областных фина
лов во всех возрастных 
группах. После школы нача
ла заниматься в «Уральском 
трубнике». Легкая• атлетика, 
велосипед, лыжи - - главные

ние в различных видах лег
кой атлетики во всесоюзных 
«Стартах надежд» в Арте
ке. Словом, успехов для ее 
тринадцати лет немало.

Есть еще в дружной спор
тивной семье Поздеевых 
один член — пятилетний 
сын , Дима. Разумеется, й
Дома Дима 
устроенном

занимается на 
папой турнике.

“на 
це
ло 

Со-

при
он.

про
года 

за

муж, 
имеет
лекса 

Но
Таня,

Маргарита Павловна 
золотую медаль комп- 
ГТО.
когда родилась дочь

Их обязательная вечерняя 
«программа» — погонять 
шайбу во дворе. Еженедель
но зимой вся семья отправ
ляется на лыжную прогул
ку. И ни Диму, ни его стар
шую сестру никакие болезни

команду спортивного клуба 
«Уральский трубник». В ее 
составе ездил на областные 
и .всесоюзные первенства, 
всевозможные кубковые со
ревнования. Неоднократно 
принимал Виктор участие в 
собирающих именитые спор
тивные коллективы «Кубках 
Магнитки», побывал и на 
знаменитых «Праздниках 
Севера».

Все эти годы Виктор Поз
деев не оставался в стороне 
и от спортивной жизни свое
го восьмого цеха новотруб
ного завода, в котором он ра
ботает слесарем. Выступал 
за цеховую команду в тур
нирах по волейболу, легкой

спортом маме пришлось ос- 
тавить.

Таня, сейчас ученица ше
стого «г» класса первой пер
воуральской школы, похоже, 
побьет все родительские ре-

нс берут.
Была в этом году 

мы запоминающаяся 
ча. На базе отдыха 
рость» он несколько

У Ди- 
встре- 
« Бод- 
минут

обозревателя газеты 
Ю. А. Жукова.

19.15 Премьера

«Правда»

телеспем-
такля «День рождения Терезы».

20.30 — «Время».
21.05 — Концерт лауреатов 

16-го международного фести
валя «Золотой Орфей».

22.20 - 
роятное».

22.55 -

«Очевидное
Киноприложение. 
Новости.

>нсве-

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.00 МОСКВА. Программа

документальных фильмов.
11.40 — Русская речь.
12.10 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта».
12.40 — «Что? Где? Когда?». 

Т елевикторина.
13.40 

ра).
Играет В. Ивко (дом-

корды, 
грамот, 
далей»

«Мы начинали с 
а Таня сразу g ме-

С трехлетнего возраста Таня 
ездила с папой в пионерский 
лагерь «Орленок», где Вик
тор Александрович был физ
руком. В лагере научилась 
плавать, получила хорошую 
физическую закалку. Вто
рой год Таня занимается во
лейболом у тренера Федора 
Еремеевича Чебаненко, 
учится в спортивном классе.

женской волейбольной сбор
ной Кубы Эухенио Хеорке 
Лафита, приехавшим на то
варищеский матч СССР — 
Куба, и рассказал ему о сво
их занятиях спортом.

Виктор Александрович, 
Маргарита Павловна и Таня 
стали в этом году победите
лями ежегодно проводимого 
спортклубом «Уральский 
трубник», конкурса «Папа, 
мама ия — спортивная се
мья».

Тани 
место

достижения 
г — первое

Увлекательно, 
женкой борьбе 
этот конкурс —

в напря- 
^проходил 

лыжная эс- 
сумела не

как у спортсменов,

прошла

осложнилось тем. что все его 
ближайшие соседи по турнир
ной таблице (за исключением 
«Крыльев Советов») взяли оч
ки. Армейцы Одессы выиграли 
у своих одноклубников из Ха
баровска — 4:0, спартаковцы 
Ивано-Франковска победили 
«Кузбасс» — 4:2, «Нистру» пе
реиграла «Колос» — 3:1. спар
таковцы Нальчика взяли очко 
у «Металлиста» — 0:0, а «Жаль
гирис» сыграл вничью с «Па
миром» — 1:1.

Остальные матчи закончи-

подготовку. Каждый ее рабо
чий день начинается на пер
роне свердловского вокзала: 
ровно в 9 часов 30 минут от
правляется в путь наш глав
ный поезд. Вот и на этот раз 
опытный куратор «Урала» на 
боевом посту: тем более се
годня рейс несколько необыч-

своего рода репетиция перед 
стартом, — улыбаясь, говорит 
Л. В. Петрова. — Совсем ско
ро девчата выедут в столи
цу нашей Родины, где будут 
работать на самых различных 
маршрутах. Их будущие пасса-

внимательны и вежливы, пред
лагают горячий чай, свежие 
газеты и журналы, готовы дать 
пассажирам любую информа
цию. Работает местный радио
узел: кстати сказать, теперь 
тематика его передач в основ
ном олимпийская: рассказы о

нерлагеря по 
шестое место

пионерболу, 
в городских

растерять преимущества, за
воеванного родителями на 
дистанции, и пришла к фи
нишу пеовой.

Н. ГОРДИЕНКО,

Массовыми стартами физ
культурников был открыт лет
ним спортивный сезон на Пер
воуральском новотрубном за
воде. В легкоатлетической эс
тафете на призы газеты 
«Уральский трубник» приняло 
участие свыше ста команд. У 
новотрубников сейчас прохо

дит традиционная летняя спар
такиада. Для людей среднего и 
пожилого возраста начались 
свои соревнования, входящие в 
программу спартакиады «Здо
ровье». Пройдут также старты 
и среди допризывной молоде
жи, в детских дворовых клу
бах по месту жительства. На 
стадионах и спортивных пло
щадках заводского спортклуба 
началась сдача летних норма
тивов комплекса ГТО.

«Днепр» (Днепропетровск) 
«Памир» (Душанбе) 
«Металлист» (Харьков) 
«Колос» (Никополь) 
«Искра» (Смоленск) 
«Спартак» (Орджоникидзе) 
«Динамо» (Ставрополь) 
«Факел» (Воронеж) 
«Металлург» (Запорожье) 
«Кузбасс» (Кемерово) 
«Заря» (Волошиловград) 
«Шинник» (Ярославль) 
СКА (Хабаровск) 
«Жальгирис» (Вильнюс) 
«Нистру» (Кишинев) 
«Спартак» (Нальчик) 
«Гурия» (Ланчхути) 
«Спартак» (Ивано-Франковск) 
СКА (Одесса) 
«Крылья Советов» (Куйбышев) 
«Уралмаш» (Свердловск)
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16
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16
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16
16
16
16
16
16
16
16
16
16
16
16
16
16

. 16
16
16
15
15

6 
7
6 
5
7 
6
6 
6
3 
6
5

6 
3
5 
4
6 
5
7 
б
5 
8
7 
7
7

м.
35 — 14
22— 9
19 — 13
13 — 16
18 — 13
15 — 16
18 — 14
16 — 14
15 — 15
16 — 20
12 — 15
16 — 20
19 — 20
19 — 20 
14—16 
10 — 20
16 — 11
16 — 16
15 — 16
23 — 25
20 — 24
20 — 18

8 — 16
9 — 23

О.
24
22
19
18
18
18
18
17
17
16
16
16
15
15
15
15
15
14

торпедовцы Кутаиси вошли в 
группу лидеров.

Впереди у «Уралмаша» три 
встречи на своем поле: 16 июня 
он принимает «Памир», 20 ию
ня — армейцев Одессы, 24 ию
ня — спартаковцев Ивано- 
Франковска. Сумеют ли сверд
ловчане воспользоваться выго
дами «своего поля» и попра
вить положение?

Н. МАРКОВ.

Редактор
И. МАЛАХЕЕВ.

23.00 
нители

Останкино.
16.25 —
16.35 —

курс».
17.05 —

Свердловск. Новости. 
«Олимпийский ра-

МОСКВА. «Ступени
интеграции». Документальный 
телефильм.

18.05 
«Пона

драмы 
20.40

— Л. Храбровицкий. 
бьется сердце». Спен- 
Ленинградсного театра 

имени А. С. Пушкина. 
— Международный тур-

нир по хоккею на траве. Муж
чины. Сборная СССР — сбор
ная Югославии. 2-й тайм.

21.15
22.00
22.15

«Здоровье». в
Свердловск. Новости.

МОСКВА. Чемпио-
нат СССР по гребле на байдар
ках и каноэ.

ет симфонический оркестр Бел
градской филармонии.

23.40 — «Свадьба Кречинсно- 
го». Художественный теле
фильм. 1 и 2-я серии.

■1
КИНОКОНЦЕРТНЫИ ТЕАТР 

«КОСМОС»
Новые 

художественные фильмы 
«ПИАФ», «ПОСВЯЩАЕТСЯ

СТЕЛЛЕ...».
Сеансы: 12, 16, 20 час.

ТЕМП 
Али-Бабы

Приключения
и сорока

ников (две серии).
ЭКРАН — Только
БУРЕВЕСТНИК — 

и Уолтер следуют 
Йорк.

разбой-

она.
Гарри 

в Нью-

СТРЕЛА 
и 4-я серии).

ЗНАМЯ — 
вере. В моей 
винить Клаву

Сибириада (3

СОВРЕМЕННИК

Мишка 
смерти 
К.

на Се- 
прошу
Только

она. Сын чемпиона.
ЮЖНЫЙ — В моей смер

ти прошу винить Клаву К.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня премьера 
ЩЕЛКУНЧИК 

14-VI премьера ПУШКИН 
15-VI утром премьера

ЩЕЛКУНЧИК 
вечером РИГОЛЕТТО

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ Пророк, зо

лото и трансильванцы.
совкино

рии).
УРАЛ

Враг (две се-

ПОГОДА

В зале 
фильмов: 

САЛЮТ 
Али-Бабы

— Парад. Гараж.
документальных 

Безумие.
— Приключения 

и сорока разбой-

13 —14 июня по области ожидается переменная облач
ность, местами кратковременный дождь, гроза, ветер запад
ный. юго-западный, 5—10 метров в секунду. Температура 
воздуха ночью 10 — 15, днем 24 — 29, на севере области 18-- 
23 градуса тепла.
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